



EL DIARIO



Fundado por José Carrasco, el 5 de Abril de 1904. Edición de 12 páginas — Precio del ejemplar Bs. 20. — LA PAZ, VIERNES 10 DE DICIEMBRE DE 1954.

RUSIA PIDIO QUE LA ONU DECLARE A E. U. AGRESOR DE CHINA COMUNISTA

El delegado soviético A. Sobolev afirmó que fuerzas controladas por Estados Unidos cometen actos de agresión contra la China comunista en la zona de Formosa y en el Mar de China.

Naciones Unidas, N. Y. 9.— (AFP).— Rusia pidió hoy que las Naciones Unidas declaren a Estados Unidos "responsable" de actos de agresión contra la República Popular de China y calificó sus intervenciones de "actos de piratería".

Un encendido debate marcó hoy la sesión de la Comisión Política especial, ante la cual el delegado soviético A. Sobolev depositó una queja rusa acerca de "actos de agresión dirigidos contra la República Popular China", proyecto en el cual se "comprueba que en la región de la isla de Formosa y del mar de China fuerzas armadas colocadas bajo el control de Estados Unidos libran actos de agresión que se traducen en ataques armados contra ciudades y zonas costeras de China, ataques que hacen de esta región un nuevo foco de guerra y constituyen una grave amenaza para la paz".

ACTOS DE PIRATERIA

El proyecto pide que las Naciones Unidas condenen los actos de piratería en alta mar y recomiende a Estados Unidos que tome medidas para hacer cesar los actos de agresión. Contrariamente a lo que los observadores esperaban, Sobolev no pidió que un representante de China Popular sea llamado a participar en el debate.

Insistió en que Estados Unidos provocó la guerra de Corea y que ahora esa nación es responsable de los actos de agresión cometidos por el Kuomintang, dado que las fuerzas de Formosa dependen directamente de Estados Unidos.

El delegado soviético hizo en seguida un balance de "los bombardeos efectuados por las fuerzas de Chiang Kai Shek y de las violaciones del espacio aéreo y de las aguas territoriales chinas por las fuerzas norteamericanas".

RESPUESTA DE EE. UU.

En su respuesta, el delegado norteamericano dijo que es Rusia quien ha creado un ejército comunista en Corea del Norte y China Popular la que envió un

Un laborista pidió Consejo de Guerra contra Montgomery

Londres, 9 (AP).— Un Consejo de guerra contra el mariscal Montgomery por retención ilícita de documentos de guerra fue pedido esta tarde en la Cámara por el diputado laborista George Wigg.

La cuestión planteada por Wigg se refiere al inventario de los documentos, secretos que se encuentran en poder del mariscal. Este reconoció recientemente tener en su poder el acta original de la capitulación alemana firmada en Lunenburg y había agregado que no ha tenido nunca intenciones de entregar esa histórica pieza a los archivos oficiales.

BOHLEN MANTIENE CONTACTOS CON LA UNION SOVIETICA

Londres, 9 (AFP).— Charles Bohlen, embajador de los Estados Unidos en la U.R.S.S., llegó a la capital británica procedente de Washington por vía aérea.

Al ser interrogado sobre la reciente declaración de Foster Dulles en el sentido de haber dado instrucciones de celebrar constantes conversaciones oficiales con el Kremlin, Bohlen expresó que ello no indica de ningún modo un cambio de orientación de la política norteamericana.

Afirmó, asimismo, que no había recibido instrucciones concretas o especiales a ese respecto, sino simplemente el mantener contactos.

Odría Anunció que el Perú Iniciará la Explotación de Grandes Depósitos de Uranio

Lima, 9 (AL).— El Presidente de la República, general Manuel Odría, reveló hoy que pronto serán explotados importantes depósitos de uranio en el Perú, colaborando al desarrollo de la industria atómica.

Odría declaró también que el Perú "marcha en orden, paz y tranquilidad" a los seis años de gobierno y pasando revista a su gestión administrativa puso de relieve el régimen de libertad de comercio y cambios vigente en el país, "que ha permitido colocar a la nación en un estado económico floreciente".

Odría pronunció un extenso e importante discurso ante más de tres mil jefes y oficiales del ejército peruano que se reunieron en un almuerzo servido con motivo de la conmemoración del "Día del ejército".

EL CASO ONASSIS

Al ofrecer el homenaje, el

COMENTARIO INGLÉS A DECLARACIONES DE CHOU EN LAI

Londres, 9 (AFP).— Las declaraciones de Chou En Lai sobre el reciente tratado concluido entre Estados Unidos y Formosa, comovieron —según los medios ingleses competentes— efectos importantes.

Contienen una especie de ultimatum contra Estados Unidos, acusado de haber tomado una decisión belicosa grave.

Esos medios consideran que existe una vez más una situación peligrosa en esa región de Extremo Oriente. Pero se pone en duda, en todo caso, la posibilidad que tiene China comunista de lanzar una ofensiva militar contra Formosa corriendo el riesgo de crear un estado de guerra contra Estados Unidos.

En cuanto a Chiang Kai Shek, se estima en los medios ingleses competentes que el tratado tendrá seguramente por resultado frenar sus ambiciones y hacer prácticamente imposible cualquier intento de desembarco de las fuerzas nacionalistas en territorio continental.

El segundo aspecto importante de las revelaciones de Chou En Lai es —según los mismos medios— la ausencia de alusiones al pretendido papel jugado por Gran Bretaña en la conclusión del tratado americano nacionalista.

Tres Platos Voladores Sobre S. Paulo

Un avión militar siguió a los platillos, pero éstos huyeron velozmente

Sao Paulo, (Brasil), 8 (AL).— Tres discos voladores provocaron inusitado movimiento en el barrio Santa Ana de esta ciudad.

La tensión se extendió hasta los cuarteles del Campo de Marte y el parque de aeronáutica. El coronel Farada de Lima, director del parque aéreo, ordenó de inmediato al piloto de un avión a chorro para que partiera rápidamente.

Cuando el avión se aproximaba a los aparatos estos describieron una desconcertante pirueta ascendiendo en sentido vertical para desaparecer en cosa de segundos.

El piloto hizo descender presurosamente a su máquina e interrogado por los periodistas que se habían concentrado en la pista de aterrizaje, dijo haber recibido órdenes terminantes de no revelar absolutamente nada.

Los extraños objetos permanecieron en el cielo, a la vista de numerosas personas, desde las 9.30 hasta las 11.30 esta mañana. Mucha gente coincidió en descubrirlos como objetos de una extraordinaria luminosidad; algunos los describieron como "platos" y otros como "clarros".

FUERTE TEMPORAL AZOTA A IRLANDA

Dublin, 9 (AFP).— El gobierno irlandés ha proclamado estado de alarma para hacer frente a la tempestad que azota el país desde hace 48 horas.

Las medidas tomadas están destinadas a dar la mayor ayuda posible a los damnificados, especialmente en Dublin, donde los heridos son graves. Buques de auxilio han salido y salen constantemente a dar ayuda a "naves que se encuentran en dificultades".

Se proyecta en Chile la Organización de un Partido Semejante al Apra Peruano

Santiago de Chile, 9 (AL).— Un sector del socialismo chileno propicia la formación de una nueva organización política que se denominaría "Partido Popular" y que agruparía a sectores nacionalistas, independientes y de izquierda, con objetivos parecidos a los del APRA y la Acción Democrática de Venezuela.

Se dice que este partido quedaría organizado el próximo año y que contaría con cinco senadores y veinte diputados, esperando aumentar su representación parlamentaria con las elecciones de 1956.

EN LIBERTAD



ALGER HISS (DERECHA) EX-ALTO EMPLEADO DEL DEPARTAMENTO DE ESTADO Y CONSEJERO DEL FINADO FRANKLIN DELANO ROOSEVELT DURANTE LA CONFERENCIA DE YALTA, APARECE HABLANDO CON UN REPORTERO A SU REGreso A Nueva York después de haber purgado una pena de tres años ocho meses de cárcel por perjurio. (UP).

El Ultra - Derechista Ichiro Hatoyama fué Elegido Ayer Primer Ministro del Japon

París, 9 (AFP).— Ichiro Hatoyama, presidente del nuevo partido derechista llamado "Partido Democrático Nipón", ha sido elegido primer ministro en reemplazo de Shigeru Yoshida con el apoyo de votos de los dos partidos socialistas de derecha e izquierda.

Hatoyama jugó solamente un papel oscuro en el Japon Imperial de otros tiempos, habiendo sido ministro de Educación en 1931 y 1932, pero se hizo notar después de la guerra con la apolojía que hizo en su libro "Rostro del Mundo" de la política norteamericana en el Japon.

Esta actitud le había valido ser "depurado" por los servicios del general Mac Arthur, impidiéndole asumir poderes en 1946. Con el llegar ahora al poder los sobrevivientes de Pearl Harbor: Mamory Shigemitsu, gran estrella de la política nipona de expansión, quien fuera ministro de la Gran Asia, condenado como criminal de guerra y que llegaría, según se prevé, a ser ministro de Relaciones Exteriores.

SERA CREADA UNA RESERVA MUNDIAL DE ALIMENTOS

Naciones Unidas, N.Y. 9.— (AFP). La Comisión Económica de las Naciones Unidas aprobó hoy por unanimidad una resolución tendiente a la creación de una reserva mundial de productos alimenticios.

La única abstención registrada fue la de los Estados Unidos. Dicha resolución que había sido propuesta por Francia y otros nueve países —entre los cuales figuran Australia, Países Bajos y Arabia Saudita— tiene por finalidad elevar los niveles de producción y las normas de consumo de productos alimenticios en numerosas regiones del globo.

Perú se Opone al Banco de Latinoamérica

Lima, 9 (AL).— Perú considera que la conferencia económica interamericana recién realizada en Quitandinha, "marca una nueva etapa en las relaciones interamericanas teniendo como base la doctrina de la política del buen asociado proclamada por el Presidente Eisenhower".

Así se expresa en una comunicación oficial suministrada, en la cual se dan también algunos detalles de los acuerdos aprobados.

En relación con los proyectos para la formación de un Banco Interamericano o un sistema regional financiero, preconizado primero por Chile y después elaborado y presentado conjuntamente por ese país, Haití, Colombia y Ecuador, Perú señala que, en principio, es inconveniente e impracticable y considera que no era necesario ampliar el número de instituciones de crédito.

Luego de este primer punto, subraya un segundo en el sentido de que no era posible comprometer a las reservas para garantizar las emisiones nacionales de crédito a largo plazo. Tercero: el proyecto adolece de varios defectos técnicos. Cuarto: habría un evidente equilibrio entre los aportes de países que tienen fuertes reservas y los países que requieren préstamos, y quinto: es corto el plazo acordado, por la reunión para adoptar una resolución definitiva en este importante asunto.

SIRIA PIDE LA RESTAURACION DEL SULTAN BEN YUSEFF

Naciones Unidas, N.Y. 9.— (AFP).— Siria pidió en la Comisión Política de las Naciones Unidas la apertura de negociaciones marroquíes para resolver la situación dentro "del espíritu de la Carta de las Naciones Unidas".

Ahmed Chukairy exigió que Francia libere al verdadero representante del pueblo de Marruecos y sugirió los siguientes puntos:

- 1.— Liberación, repatriación y restauración del Sultán Mohammed Ben Yuseff.
- 2.— Reconocimiento de la integridad, independencia y soberanía de Marruecos.
- 3.— Conferencia internacional con los participantes en la conferencia de Algeiras para examinar las medidas necesarias para salvaguardar la integridad y la soberanía de Marruecos.

La nueva proposición árabe —asiática señala que "la resolución de 1952 no ha tenido efecto hasta ahora y que nuevos plazos en la solución del caso pueden perjudicar las relaciones, amistosas que debe existir entre las naciones.

Al presentar esta resolución, Chukairy, que es secretario general de la Liga Árabe, recalco su deseo de realizar un nuevo esfuerzo en favor de las negociaciones franco-marroquíes.

La Historia Privada

El mariscal Lord Montgomery —todo el mundo lo sabe— fué una figura sobresaliente de la guerra última. Desde la campaña del Norte de Africa, sus victorias fueron recompensadas con una amplia popularidad y los máximos honores oficiales. Tiene un título nobiliario y docenas de condecoraciones. En su despacho y en algunos rincones de su casa, como ocurre con todos los que fueron a la guerra, debe haber varios adornos y útiles fabricados con cascos de granada, espoleas y tantos otros despojos del campo de batalla que tienen cierta virtud evocadora. Pero al mariscal no le satisface o no le basta todo eso: él tiene una afición especial a los documentos auténticos que se relacionan con su carrera militar. Desde el diploma que le entregaron con la espada de oficial en la graduación académica, el primer ascenso, las órdenes de traslado y de servicio, gustó de ir guardando toda la documentación oficial en la que puede repasar, etapa por etapa, todo el largo camino de una trayectoria profesional de excepción.

Nada tiene de particular que el afán coleccionista del mariscal se haya extendido a los documentos que durante la guerra llegaron a su poder en razón de su cargo y de su misión. La importancia histórica de los mismos es un atractivo más para quien se juzga con derecho a entrar en la Historia junto con ellos. El carácter secreto, que todavía se invoca, si es que no ha pasado con la conclusión del conflicto bélico, no atañe al mariscal que si fué digno de recibir esos secretos durante la guerra, sigue considerándose tan digno de guardarlos en la paz.

Por eso mismo el mariscal escuchaba tranquilo, desde la galería del Parlamento, las acusaciones del diputado Wigg cuando pedía para él un Consejo de Guerra por retención ilícita de documentos de guerra. Ya declaró, cuando fué interrogado al respecto, que tenía en su poder el acta original de la capitulación de los alemanes en Lunenburg, agregando que no tenía intenciones de entregar esa histórica pieza a los archivos oficiales.

La personalidad que ya reveló en su indumentaria de campaña, al margen de los reglamentos formales, sigue revelándose en esta forma particular de apreciar la guerra como un fenómeno individual. El tiene su museo privado y su archivo propio. Allí se las entiendan los que prefieren la participación colectiva. Por lo demás, resulta un coleccionista tan honrado que jamás se le hubiera ocurrido quedarse con cualquier documento referente a un hecho o misión de guerra correspondiente a otro general.

El Mariscal Lord Montgomery, en el siglo XX, una reencarnación de la mentalidad y actitudes de los cruzados que acompañaron al Rey Ricardo.

EL CONGRESO DE LA ARGENTINA ESTUDIA REFORMAS LEGALES

Buenos Aires, 9. (AL).— El Poder Ejecutivo envió al Congreso, entre los proyectos que serán considerados en el actual período de sesiones extraordinarias, importantes modificaciones en las normas relacionadas con el régimen penal y civil de los menores y cuestiones sucesorias.

En cuanto al régimen penal de menores se contempla la situación de quienes delinquen en la minoridad, estableciendo ahora un régimen penal especial tendiente a lograr la reeducación y el perfeccionamiento.

El diario destaca que la misa fué celebrada en el interior de la iglesia, pero que la muchedumbre inmensa que se agolpó para honrar a la Virgen no solo cubrió la vasta plaza de Mayo, sino también las calles laterales y avenidas convergentes.

"El Pueblo" agrega: "Esta multitud vino espontáneamente con el deseo de honrar a la Virgen y expresar públicamente su fe católica reforzada por los tiempos actuales".

Dice el diario que los católicos "quisieron testimoniar en esa ocasión su solidaridad con la jerarquía eclesiástica y, como en los grandes momentos de la historia de la Iglesia, la unión de los fieles con el pastor se cristaliza en torno al altar sin gritos hostiles, en la unión de las plegarias y afirmando los sentimientos más nobles y más puros, no solamente para con la Virgen, Cristo y la Iglesia, sino también para con la patria y todos los hombres de buena voluntad conforme al canto angélico que acogió el nacimiento de Jesucristo.

SOLEMNE PROCESION CATOLICA TUVO LUGAR EN B. AIRES

Buenos Aires, 9 (AFP).— Con referencia a las relaciones entre la Iglesia argentina y el gobierno del general Juan Domingo Perón, el diario católico "El Pueblo" deja entender en su edición de hoy que el gobierno no autorizó la procesión que se celebró en el centro de la ciudad con motivo de la fiesta de la Inmaculada Concepción y de la clausura del Congreso Mariano.

"Sin otra propaganda periodística agrega el mencionado diario que la información publicada por "El Pueblo" y dos periódicos más y sin otra preparación que el espíritu de la fe y el amor a la Virgen María, el acto celebrado en la Plaza de Mayo constituyó una imponente manifestación de la fe católica del pueblo bonaerense, pese a que la ceremonia debía llevarse a cabo solamente dentro del templo.

AVISOS ESPECIALES

MAX SCHNEEMANN Sucesor

PRADO Nº 123 FRENTE HOTEL SUCRE 1 Juego de comedor 16 pz. Juegos de living Máquina de escribir portátil usada marca "Adler" Veladores sueltos Lámparas Camas turcas Estantes p. archivadores Vitrinas para comedor Carritos para té.

MUEBLE BAR

Nueva con mostrador tallado y taburetes, ofrezco en Calle Murillo 557. 3129

LICUADORAS

Tres velocidades. Ref.: Calle Murillo 557. 3129

PIANO - PIANOLA Americana, caja metálica. Referencias: Calle Murillo 557. 3129

ESCRITORIOS

Metálicos americanos de cortina con silla giratoria. Ref.: Murillo 557. 3129

REMATOS

Casa del Martillo Ltda. edificio Chain, cuarto piso. frece: Catres, roperos, cunas para niños máquinas industriales, radios, licuadoras, licuadoras. Todos los sábados a horas 15.30. Esté alerta para los grandes remates de Navidad. 3129

VENDO

Camioneta Dodge en Bs. 2.900.000 y arado de tres discos. Ref.: Murillo 247 de horas 11 a 12 y de 2 a 3 (14 a 15) 3129

NIÑERA

O institutriz de profesión, necesito para Calacoto. Sueldo 20 mil. Comercio 362. 3129

BICICLETA

Inglés, mediana, nueva, vendido. Almirante Grau 162. 4129

CHEVROLET 50

De cuatro toneladas, vendido al mejor postor. Strongest 355, horas de oficina. 4129

ANTICRETICO

Departamento completo, todo confort en edificio moderno. Av. Villazón Bs. 1.800.000.— Oficina Peñarrieta. Potosí 368. Tel. 5863 3129

CAIMAN

Compro cueros. Murillo 267. 10121

VENDO LIVING

Vajilla mecano, hall. Ejercito 21 Miraflores. Tardes. 10121

VENDO

Un comedor estilo francés sin uso. — Verlo: Reyes Ortiz 41, último piso. 6123

CHEVROLET 49

Vendo. Ref. Mercado 45, tercer patio. Solo en las mañanas. 6123

SE VENDE

Un hermoso abrigo de piel: - Casa de Modas, calle Ingavi Nº 614. 7125

CARPA PARA JEEP

Vendo flamante. Talleres — "Presto" Av. Busch, frente a Tennis Sucre. 8125

JOVEN

Estudiante sin pretensiones con amplios conocimientos de oficina, ofrezco sus servicios. Dirigirse a este diario a X. X. 6123

LIVING

Estilo francés nuevo, Bolívar 532, altos derecha. 6125

AUTOMOVIL

1953, vendo. Referencias: Sánchez Lima 523, horas 18 a 20 p. m. 3129

MOTORES

De 1, 2, y 3 H.P. nuevos se venden. Potosí 365. Relojería. 2129

AUTOMOVIL

Pontiac, modelo 1949, lujosamente equipado, inmejorable, estado, vendo. Ayacucho 331. 2129

AUTITO

De pedal para niño, compro buen estado. Av. Santa Cruz 181, Of. No. 3. 2129

VENDO

Madera pino Oregon, Referencias: Freshiero — Medina 1036, horas 12 a 14. 3129



CALAMINA

Plana, labado pedestal, vendo. Referencias: Av. Mariscal Santa Cruz 181. Oficina 3. 2129

JUEGO DE BAÑO

Completo, en venta por motivo de viaje. Zollo Flores 42, antes Amazonas. 3129

PERMUTA

Camión Reo F21 de 5 toneladas, modelo 52, con colectivo nuevo, acepto diferencia. Rodríguez 484, Vázquez. 3129

AUTO COMPRO

Hoy 1.700.000. Braniff, altos. Ayacucho 160. 8129

EN VENTA

Un cajón de auto grande. Referencias: Alfredo Flores en Terminal Ltda. 2129

VENDO

Un comedor flamante. Pasaje Harrison No. 4. 6129

TELEFONO

Particular compro sin intermediarios. Pago al contado. Ref. Teléfono 6285. 5129

ROLLEIFLEX

Flamante con filtros para sol, vendo Interbol. Loayza 53. 2129

CANERIA

Vendo. Loayza 53. 2127

CAMIONETA

Compro. Pago 1.500.000. — Ayacucho 160, altos "Braniff". 8129

MEDICOS

Vendo vitrina para consultorio e instrumental cirugía. Sr. Mercado Edificio Sagrados Corazones, 2do. piso. Of. 3. 3129

CAMION

Chevrolet 1952, nuevo, vendido. Sr. Mercado. Edificio Sagrados Corazones, 2do. piso. Oficina 3. 3129

MERCEDES BENZ

Automóvil en perfectas condiciones, se vende. Ver: de 9 a 17 en Cisneros 120 al 122. Miraflores. 3129

JEEP 1952

Casi nuevo con muy poco recorrido, se vende. Ver: de 9 a 17 en Cisneros 120 al 122. Miraflores. 3129

EN COCHABAMBA

Vendo lotes bella región Mayorazgo, desde 250 el metro.— Chichas 60. Tel. 3771. 5129

BOMBA AGUA

Manual, una pulgada, nuevo, vendo. Loayza 53. 2129

MAMPARA

Con bisagras de campana vendido. Loayza 53. 2129

DEPARTAMENTO

Pequeño, busca familia extranjera tres personas mayores. Amplia garantía. Telf. 2970. 10125

CASA Y TERRENO

Con 1.250 metros cuadrados de superficie, factible de ser dividido en dos lotes, independiente, con frente sobre la Plaza San Francisco y calle Comercio, en venta. Ref. Comercio 420, Of. 230 o Indaburu 465. 6125

CASITA

O departamento de dos dormitorios y dependencias, en Sopocachi, busca familia alemana. Ref. Telf. 5034. 8125

ROYAL

Máquina escritorio carro largo. Underwood tipo corriente. Vendo Mercado 269. Of. 12. 5129

CAMIONETA

Una y media tonelada, Ford, 1952, perfecto estado, en venta. Ref. Busch 415 en horas de oficina. 6126

CALAMINA

Acanalada, se compra. Se paga buen precio Agencia de Lubricantes "Ertac" Plaza San Francisco No. 60. 5137

LIVING

Estilo francés nuevo, vendo. Bolívar 532, altos, derecha. 6127

COMPRO

Auto modelo 1953 o 1954. Vendo auto Studebaker modelo 1951. Plaza Murillo 413, altos. Oficina No. 21. Teléfono No. 2130. 3127

VENDO MOTOR

Trifásico 5 H.P. 220 voltios, un caldero y una centrifuga para secar ropa. Landaeta 48. 3127

FRIGIDAIRE

Deseo alquilar, pago buen precio. Ref.: Teléfono 4189. 5127

BICICLETA

Hércules, vendo nueva. 16 de Julio 123, cuarto piso. 3127

PINAHCOR

Loayza No. 133, vende casa de dos departamentos, tres tiendas en la calle Corolco (esquina) Bs. 5.200.000.— Casa de dos departamentos tres tiendas calle Sagarna Bs. 12.000.000.— Casa Av. La Bandera con tiendas y 300 M2. Bs. 1.800.000.— 4127

SE VENDE

Papas, chuño. Teléfono 4904. 3127

POR MOTIVO VIAJE

Se vende abrigo flamante de piel Petigri café, Bs. 500.000.— Ingavi 595. 3127

CHEVROLET 1954

Bel Air equipado lujosamente, vendo. Mercado 42, altos. Teléfono 4958. 3127

SINGER

Máquina de coser pedal con motor eléctrico, vendo precio gan. Yungas 36, cuarto patio. 3127

AGUARRAS

Peruano, vendemos. Ingavi 729. 3127

EN VENTA

Auto Chevrolet 1950. Ref.: Comercio 511. 3127

CAMIONETA

International 52 pick-up, nueva, vendo. HELBIL, Plazuela Pérez Velasco, frente Estadio de Box. Teléfono 2611. 4127

OPORTUNIDAD

Vendo ollas "Presto" 6 y 4 litros, vitrina comedor. Gral. González 137, frente Cine Colón. 3127

CAMION INTER

Vendo K7 perfectas condiciones. HELBIL, Plazuela Pérez Velasco, frente Estadio de Box. Teléfono 2611. 4127

TRACTORES

Nuevos, vendo para construcción camino, desmonte bosques, nivelación, agricultura. Ref.: HELBIL, Plazuela Pérez Velasco, frente Estadio de Box. Teléfono 2611. 4127

POR VIAJE

A precio reducido, vendo sillón dental, torno eléctrico, gabinete y otros. Ref.: Yanacocha 451. 6127

AUTOMOVIL

Cadillac 51 casi nuevo, vendo. Verlo HELBIL, Plazuela Pérez Velasco, frente Estadio de Box. Teléfono 2611. 4127

RADIOS

En buen estado para mesa noche y para radiola vendo. Jenaro Sanjinés 417. 2129

BALANZA

De dulcería, 5 kilos, nueva, se vende de ocasión. Mercado 45, interior. 3127

AUTOMOVIL

Se ofrece en venta por pocos días un Ford Sedan 1950 en perfectas condiciones. Ref.: Colón 56, Bodega Paranal. 3127

FORD 1953

Coupe Victoria, vendo. Mercado 42, altos. Teléfono 4958. 3127

MERCURY 1953

Monterrey lujosamente equipado, vendo. Mercado 42, altos. Teléfono 4958. 3127

SINGER

Máquinas de coser nueva, vendido. Juan de la Riva 55. 3127

CAMION

Se vende camión Chevrolet modelo 52, poco recorrido. Ver y tratar: Corolco 102, interior. 3127

MOTOR

Eléctrico nuevo, 220 voltios, vendo ocasión. Montevideo 133. 3127

ACORDEON

Alemán 120 bajos, 5 registros, flamante, vendo. Jenaro Sanjinés 413. 3127

TEJAS

Las únicas fabricadas mecánicamente a vibración y con pinturas impermeables. No hay mejores tejadas que las que fabrica la Cia de Materiales de Construcción. Av. Camacho, edificio Bernardo, segundo piso. Teléfono 5539. Correo No. 557. 3127

ARANA

De cristal de Murano verde y blanca, seis luces, se vende. Av. Arce 854, cuarto piso, de 14 a 18 todos los días. 5127

LOTE CENTRICO

Compro de 200 a 300 M2. Preferible Miraflores. Pago al contado. Ofertas: Sr. N.B. casilla 2050. 3127

TRANSFERIO

Negocio lucrativo a persona de iniciativa. Poca inversión. Iniciado con buenas utilidades mensuales. Dirigirse: M. del C. Casilla 2229. 3127

SE VENDE

Un auto Dodge modelo 48 en 2.500.000.— al contado. Ref.: Calle 16 de Julio 130, Obrajes. 5127

VENDO

Radio Buick 42, perfecto estado funcionamiento, batería y 2 radiadores medio uso. Av. Villazón, pasaje Iturralde 427, fondo. Sra. Maldonado. 5127

DEPARTAMENTO

Persona extranjera busca departamento chico moderno, cerca Prado. También puedo cambiar con departamento grande lujoso. Teléfono 3999. 3127

POR VIAJE

Vendo radiola nueva, radio Telefunken y otros. Antonio Gallardo 665. 2127

PERMUTO CAMION

Reo F. 21 de 5 toneladas, modelo 52 con otro G.M.C. o Chevrolet. Acepto diferencia. Rodríguez 484. Buscar Sr. Vázquez. 3127

VENDO

Un grupo electrógeno "Kohler" 110 v., 1.500 w.; un grupo para fabricar mantequilla, una caja fuerte, una cocina económica, una estufa a leña. Av. Ecuador 624. 3127

COCINERO (A)

Se necesita para Residencial Sucre. Presentar certificados. Av. 6 de Agosto 813. 4127

LAVADORA

Eléctrica, ocasión Bs. 365.000.— Vendo. Yanacocha 604. 3127

COCINA

Eléctrica 4 hornillas, vendo por 320.000.— Yanacocha 604. 3127

OLLA PRESION

Doce litros, se vende. Av. Arce 854, cuarto piso, de 14 a 18 todos los días. 5127

URGENTE

Vendo radio a batería y 650 pies machibreado Mara. Hotel Italia. Administración. 3127

COMPRO BOMBA

De agua a motor a gasolina de 1 a 2 pulgadas. Ref.: Teléfono 6830. 3127

CAMIONETA 1953

Ford 1/2 tonelada, radio, 6.000 kilómetros, vendo. Mercado 42, altos. 3127

PARA NAVIDAD

Vendo licuadora nueva, Bs. 90.000.— Av. Camacho 62. 3127

MOTOR

Industrial Allis Clamers 17 H.P. flamante, vendo. Comercio 470. Teléfono 3123. 4127

VENDO CASAS

Seis departamentos, nueva, céntrica. Otra céntrica una departamento 8 habitaciones. Ocasión Casa pequeña dos tiendas Av. Bolívar. Casa nueva Calacoto. Comercio 407. Teléfono 3123. 4127

PRESTAMOS

Prendarios. Interés módico. Comercio 407. Teléfono 3123. 4127

LOTES

Bien situados Abdón Saavedra y Sopocachi Bajo. Ocasión lote 280 M2. Obrajes, situación espléndida. Otro 700 M2. La Florida. Local Estación Servicio Manco Kapac. Comercio 407. Teléfono 3123. 4127

ALQUILO

Departamento. Pasaje Braun 27, entre calles Colón y Bolívar. 3128

Bs. 1.500.000.—

Doy en anticresis por casita o departamento independiente. Sucre No. 124. 5128

PRENSISTA

Con buenos certificados, se precisa. Ref.: Emp. Ed. Universo. Ingavi 549. 5128

SE VENDE

Abrigo piel de Nutria negro, americano, flamante, moderno. Calle Beni 164. 5128

VENDO

Lote terreno 600 M2. Villa Adela (Alto La Paz). Av. Illimani 222, Sr. Montes. 3129

SE VENDE

Camioneta International 52, nueva, de una tonelada por otro vehículo de menor valor. Ref.: Edificio Osorio, 3er. piso. Oficina 14. Teléfono 2050. 2129

SE PERMUTA

Camioneta International 52, nueva, de una tonelada por otro vehículo de menor valor. Ref.: Edificio Osorio, 3er. piso. Oficina 14. Teléfono 2050. 2129

RADIOLA

Vendo Telefunken flamante. Campos 68. Teléfono 3401. 4129

LOTE DE TERRENO

Se vende en Sopocachi Alto un lote terreno de 345 M2. tres cuartos Parque Infantil. Pida referencias en Almirante Grau 85, segundo piso, de horas 8 a 12, en las mañanas. 8129

VENDO

Vendo sin intermediarios camioneta flamante con poco recorrido, marca Ford, modelo 53, capacidad 3/4 toneladas, con llanta auxiliar. Por pocos días. Ref.: Plaza Murillo o Asplazú 420. Teléfono 6057. 4129

EN VENTA

Motor monofásico 2 H.P. Ingavi 710. 2129

OCASION

Por viaje, vendo hermoso juego de living, Bs. 85.000.— y varios. Sucre 401. 2129

JUEGO DE SALA

Importado, Luis XV, tapizado en gobelinos. Calle Murillo 557. 3129

RADIOLAS

Con tocadiscos automático de tres velocidades y radios Telefunken. Ofrezco. Calle Murillo 557. 3129

CAJAS

De seguridad marca alemana para empotrar, vendo. Murillo 557. 3129

MAQUINAS

De escribir: Royal, Underwood, Remington, A

AVISOS ESPECIALES

SE VENDE

Juegos de oño y piezas sueltas Av. Montes 728. 31210

SE VENDE

Cortinas americanas para baño. Av. Montes 728. 31210

VENDO RADIOLA

Once lámparas, pick-up 3 velocidades, tocadiscos 110 y 220; lar en vista. Calle Méjico No. 57. Teléfono 6718. 41210

FORD VICTORIA

Poco recorrido. 1953, perfectas condiciones, equipo radio, calefacción, vendo mejor postor. Teléfono 4318. horas de oficina. 31210

DE OCASION

Se vende un ropero de tres cueros, una cómoda y dos mesas de noche, flamantes, de madera importada. Referencias: Díaz Romero No. 10. Miraflores. 11210

EN ALQUILER

En la Av. Camacho No. 308, departamento lujosamente amueblado, compuesto de dormitorio, escritorio, comedor, living y dependencias. Todos muebles extranjeros. Ref.: Administración del mismo edificio, oficina No. 1, segundo piso. De 10 a 12 y de 15 a 18 horas. 41210

CASAS

En varias zonas, vendo. Ayacucho 257. Oficina 3. 11210

TERRENOS

Calacoto, La Florida, vendo. Ayacucho 257. Oficina 3. 11210

RADIO

Nueva, vendo. Ayacucho 257. Oficina 3. 11210

CALAMINA

Compro cualquier cantidad, Potosí 185. 21210

AZULEJOS

Blancos, vendo Potosí 185. 21210

CEMENTO

Vendo. Potosí 185. 21210

RADIOLA

Franco mueble, vendo. Potosí 185. 21210

VENDO TERRENO

Dieciséis metros cuadrados en Av. Montes No. 5.000, 10 metros. Gral. González 140. 21210

VENDO

Mesa billar, piano-pianola, ca tres Simmons, juego de roca, juego de mímbr, juego de living, alfombras, jugueter, marcos, fuentes plata, lámparas, cuadros, sillas comedor importadas, muebles sueltos, ensere casa, llantas 650 x 15, repueste para auto. Jenaro Sanjines 356, tardes de 14 a 18. 61210

DE OCASION

Se vende auto De Soto modelo 51, estado impecable. Verlo y tratar: Potosí 304. 31210

LIVING

En venta. Ravelo 638. Ocasión. Bs. 50.000. 31210

REMATES

Ayacucho 170. Sábado horas 3, "Al mejor Postor", Mercadería y juguetería en general. 11210

CASA

Compro al contado urgente casa moderna, preferente zona residencial. Sin intermediarios. Ref.: Teléfono 5448. 11210

VEHICULOS

Automóviles: Buick 1951 1948, Dodge 1951 1948, Camioneta, International 1952 una ton., Wagoneta Chevrolet 1950, Camiones L. 160, L. 170, vendo. Camacho 45 1er. piso Of. 3. 11210

CALEFON

Compro. Camacho 45 1er. piso Of. 3. 11210

LAVADORA

Compro. Camacho 45 1er. piso Of. 3. 11210

COMPRO

Automóvil y camioneta en buenas condiciones. Camacho 45 1er. piso Of. 3. 11210

CAMION

Preferiblemente nuevo, compro. Camacho 45 1er. piso Of. 3. 11210

OCASION

Radiola de mesa y cocina eléctrica, vendo. Camacho 45 1er. piso Of. 3. 11210

VENDO

Grupo Generador 5 KW. y compresora 300 libras. Camacho 45 1er. piso Of. 3. 11210

CASA SOPOCACHI

Vendo Camacho 45 1er. piso Of. 3. 11210

AUTOMOVIL

Fiesta 2500 cc. compro. Camacho 45 1er. piso Of. 3. 11210

COCINA

Eléctrica, nueva, compro Camacho 45 1er. piso Of. 3. 11210

LLANTAS

870 x 15, vendo. Camacho 45 1er. piso Of. 3. 11210

REFRIGERADOR

Preferiblemente nuevo, compro. Camacho 45 1er. piso Of. 3. 11210

ROLLEIFLEX

Máquina fotográfica 28C última, vendo. Jenaro Sanjines 417. 11210

FRIDEN

Calculadora eléctrica, vendo. Jenaro Sanjines 417. 11210

RADIOS

En buen estado para mesa noche y para radiola, vendo. Jenaro Sanjines 417. 11210

RADIOLA

Tres velocidades Telefunken, vendo. Jenaro Sanjines 417. 11210

PHILCO

Radiola de mesa, vendo. Jenaro Sanjines 417. 11210

ALFOMBRAS

Para living, vendo. Teléfono 4561. Jenaro Sanjines 417. 11210

ROLLEIFLEX

Hermosa máquina fotográfica excelente regalo navidad, vendo. Jenaro Sanjines 417. 11210

ESCRITORIOS

De lujo en dos tamaños, vendo. Jenaro Sanjines 417. 11210

PORTATIL

Máquina Hermes Baby, Underwood poco uso, vendo. Jenaro Sanjines 417. 11210

WAGONETA

1952 o mas moderna, compro Camacho 45 1er. piso Of. 3. 11210

SUMADORA

Underwood, vendo. Jenaro Sanjines 417. 11210

RAQUETAS

Poco uso, vendo. Jenaro Sanjines 417. 11210

Vendemos Para Industria

UN MOTOR ESTACIONARIO A GASOLINA FLAMANTE.

Una compresora de aire marca WORTHINGTON, 200 libras de presión, motor 3 H.P. 220 v. 50 ciclos 1440 r.p.m. flamante.

ENTREGA INMEDIATA

Informes dirigirse PEÑA HERMANOS, Casilla 494. Teléfono 2092. — ORURO.

"FIDEO ARGENTINO"

De primera calidad vendemos.

Ayacucho 150 — 5º piso oficina 3. 5127

ARTURO BONINO

Organización General de Viajes

SE VENDE

Ropa usada de mujer y jovencita. Sofá dama, buenas condiciones. 10 a 17 viernes y sábado. 730 SANCHEZ LIMA. 21210

CLUB ANDINO BOLIVIANO

El Directorio del C.A.B. tiene el agrado de invitar al público en general, a preenciar la carrera "Reapertura" que, con motivo de la inauguración oficial de la Temporada de Ski 1954/55, se llevará a cabo en las pistas de Chacaltaya, el día domingo 12 del presente, bajo programa especial. Los interesados podrán obtener pasajes e información en la Secretaría permanente, Av. 16 de Julio N° 41 — Tel. 4682, de horas 10 a 12 y 16 a 20. 21210

INVERSION ESPLENDIDA

Casa de renta cinco departamentos en San Pedro, vendo por viaje.

Tres para entrega inmediata.

COMERCIO 407 — TELEFONO 3123. 3128

COOPERATIVA DE EMPLEADOS PUBLICOS

Se necesitan los servicios de personas prácticas para kardex y vendedoras con práctica. Inútil presentarse sin certificados. Los postulantes deberán ser inscritos con antigüedad en el M.N.R. Presentarse de horas 9 a 10 y de 14 a 15 a la Gerencia. EL GERENTE GENERAL.

La Paz, 4 de diciembre de 1954.

Apasiona a la Opinión Pública Norteamericana el Asesinato De la Bella Marilyn Sheppard



Dr. Samuel H. Sheppard

Nueva York 9 (United). Especial para EL DIARIO.— En todo el país suscita extraordinario interés el asesinato de Marilyn de Sheppard, linda esposa del doctor Samuel H. Sheppard (médico). Se puede decir que nunca después del secuestro y muerte del hijo de Lindberg el país se ha apasionado tanto por el crimen, el cual se halla aún envuelto en la oscuridad pese a las acusaciones tremendas que se han hecho contra el médico Sheppard, esposo de la víctima. Los sucesos ocurrieron así. Después de una velada familiar la señora Marilyn de Sheppard, en Cleveland, Ohio, se despidió de su esposo que se quedó leyendo en el primer piso, que se comunica con el segundo por una escalera interna.

DETALLE MISTERIOSO A la mañana siguiente la

FRIDEN

Calculadora manual, vendo. Jenaro Sanjines 417. 11210

WESTINGHOUSE

Calefón y cocina, vendo. Jenaro Sanjines 417. 11210

GRUPO ELECTROGENO

800 wats, vendo. Camacho 45 1er. piso Of. 3. 11210

señora Sheppard apareció muerta y presentaba su cuerpo numerosas puñaladas. Se comprobó rápidamente que el móvil del crimen no fué el robo ni la violación. Nada faltaba en la habitación de la víctima la cual tampoco había sido tocada. Solo hubo un detalle misterioso. El reloj de pulsera de la víctima estaba en el suelo. Todo el cuerpo y el brazo de la bella mujer estaba ensangantado, menos en el sitio en que estaba minutos antes del crimen, el reloj pulsera. Esto demostraría que el criminal retiró el reloj minutos después de que ocurrió la muerte. Esto aparentemente descarta la presunción de que el asesino fué un intruso.

DECLARACION DE SHEPPARD

¿Qué dice el médico Sheppard? El doctor dijo ante la justicia lo siguiente: Yo leía en el living. Como me dió sueño me dirigí a dormir a eso de las dos de la mañana, hora en que con horror comprobé el asesinato de mi mujer. Se le preguntó si no había ruidos raros y él declaró que nada escuchó ni nada oyó. No supo dar una explicación del crimen pues sostuvo que ladrar al perro y el negó que su mujer no tenía enemigos. Se le preguntó si había oído gorgoroteo tal hecho, el perro no ladró, lo confirmaron los vecinos.



Susan Hayes

OTRA MUJER. Días más tarde cuando el doctor Sheppard salió con libertad provisional la policía descubrió que el Dr. Sheppard tenía una amante, que resultó ser la enfermera señorita Susan Hayes. Esta llamada a declarar dijo que efectivamente sostenía relaciones con el médico pero que hacía algunos días había roto totalmente con él por su carácter irracional. La señorita Hayes sostuvo ante la justicia que a su juicio el criminal era el doctor Sheppard puesto que no tenía explicación alguna el crimen bajo otro punto de vista. ¿Qué razón dijo ella tenía un intruso en matar a la señora Sheppard? No faltaba en la habitación ni un alfiler. Se respetó el cuerpo de la víctima. Interrogada ella sobre si se casaría con el Dr. Sheppard si saliese en libertad, la señorita Hayes declaró que no lo haría por nada del mundo y que ya nada tenía que ver con el médico. La justicia no ha dado aún su fallo definitivo, pero no hay duda que se halla muy comprometida la situación del Médico Sheppard.

SEVERAS MEDIDAS PARA EL TRAFICO EN GRAN BRETAÑA

Londres, 9 (AFP).— Medidas draconianas serán tomadas por el gobierno británico para intentar mejorar la circulación tanto en las ciudades como en las carreteras.

Un proyecto de ley presentado anoche en los Comunes establece en efecto lo siguiente:

- 1.— Muchas que pueden ir hasta 20 libras para los peatones que no obedezcan las órdenes de los agentes de tráfico.
2.— La aplicación a los ciclistas de los reglamentos relativos a los automovilistas. Los ciclistas podrán en adelante ser enjuiciados por "conducir peligrosamente". Se establecen multas que pueden alcanzar 30 libras o una pena de seis meses de prisión.
3.— La instalación por las Municipalidades de contadores para los automovilistas que estacionen sus carros en las calles. Este sistema, empleado en algunas ciudades norteamericanas, permitirá evitar largos estacionamientos y obtener los recursos necesarios para la construcción de parques de estacionamiento.
4.— Establecer un control eléctrico destinado a verificar el estado de los frenos, de la dirección y de los faros de los automóviles y camiones.

Notas Breves De España

Madrid, 9 (ULTRA).— El Dr. D. Felipe Barrera Laos, ex-embaajador del Perú, vendrá a Madrid el próximo febrero para dar un curso de estudios hispano-americanos de Derecho, en la Escuela Universitaria de Estudios Hispánicos. El referido Dr. Laos es un destacado historiador, fundador de la cátedra de Historia Americana en la Universidad de San Marcos en Lima, que con motivo de dicho viaje se propone permanecer tres meses en Madrid.

Valladolid.— En el salón de actos del Ayuntamiento de esta capital se ha inaugurado una exposición de escultura y cuadros de la Inmaculada Concepción como contribución de la provincia en la terminación del año jubilar de la Virgen. En la exposición figuran 96 obras valiosísimas todas, y en las que por su representación y sentido teológico se manifiesta la fe y el sentir de los artistas y el pueblo de los siglos XVII y XVIII. Todas las obras han sido cedidas para este fin por congregaciones religiosas y particulares. Entre las esculturas hay algunas del siglo XVI, predominando la escuela de Gregorio Hernández. Las 37 pinturas, son muy valiosas en su mayoría.

Montilla (Córdoba).— Ha sido encontrada en esta ciudad por el niño de 12 años Manuel Ortega Raigón una moneda de cobre, acuñada hace 1.800 años, que por cierto la halló cubierta de tierra al deshacer un terrón jugando en una finca de campo. La moneda está perfectamente conservada y perteneció al Imperio romano, habiendo sido emitida en el reinado de Constantino el Grande, cuya efigie aparece grabada en una de las caras. El hallazgo se registró en un paraje próximo al lugar donde los historiadores han situado la célebre batalla de Munda entre Julio César y Pompeya, en el año 46 antes de la Era cristiana.

Sobre Bases Económicas Rusia y Alemania Oriental Restablecieron Relaciones

Por Alexis SCHIRAY CREDITOS A ALEMANIA

(Exclusivo para EL DIARIO) Moscú, 9 (AFP).— Con ocasión de la llegada a Moscú de una delegación comercial de Alemania Oriental, el correspondiente de la A.F.P. obtuvo de fuentes soviéticas competente informes sobre las relaciones económicas entre la U.R.S.S. y la República Democrática Alemana.

Se le manifestó principalmente que la U.R.S.S., renunciando a todas sus reivindicaciones a título de reparaciones, ha establecido desde comienzos del año, sobre bases puramente comerciales, sus relaciones con Alemania Oriental.

El primer cambio importante en las relaciones económicas ruso-alemanas se remonta a la primavera de 1952 cuando los soviéticos cedieron a los alemanes 66 empresas explotadas bajo licencia soviética dentro del marco de las reparaciones. En agosto de 1953 a raíz de negociaciones entre ambos gobiernos se concluyó una nueva convención que preveía la renuncia definitiva de la U.R.S.S. a las reparaciones de guerra. Fué decidido, asimismo, restituir el primero de enero del año en curso, a la República Democrática Alemana todas las otras empresas explotadas bajo licencia soviética y cuyo valor estaba avaluado en 3.265 millones de marcos.

Al mismo tiempo, se concluyó un acuerdo sobre entregas soviéticas por un valor de 590 millones de rublos y la U.R.S.S. otorgó un crédito de 485 millones de rublos a la República Democrática Alemana de los cuales 135 millones son en divisas libres reembolsables en dos años a partir de 1955 con un interés del dos por ciento.

Los negociadores soviéticos estiman que el volumen del comercio entre ambos países ha aumentado en tres veces durante el período de 1948 — 1953 y desde 1953 la parte de la U.R.S.S. en el comercio de Alemania Oriental sobrepasaba el 75 por ciento de su totalidad.

La U.R.S.S. entrega a Alemania cereales, materias, grasas, productos alimenticios, lana, algodón, metales ferrosos y no ferrosos, manganeso, cobre, plomo, aluminio, productos de petróleo, coque, camiones y maquinarias agrícolas.

Importa la U.R.S.S. equipo industrial, máquinas, potasas, productos químicos, carbon, etc. Los especialistas soviéticos estiman que las actuales negociaciones permitirán un nuevo incremento de los intercambios y establecerán definitivamente las relaciones económicas soviético-alemanas.

Criticase en la Argentina los Gastos Improductivos en las Investigaciones Atómicas

Buenos Aires, 9 (AL).— El director general de la Comisión Nacional de Energía Atómica, capitán de navío Pedro Iraola, declaró que especialmente durante la última campaña electoral los políticos opositores se habrían referido a los "enormes" y al parecer improductivos gastos en materia de investigaciones atómicas, de tal modo que esas críticas han hecho ascender a mil millones de pesos la inversión en el proyecto termonuclear de la planta piloto de Huemul, en el territorio de Río Negro.

Señaló que el cuadro de inversiones en el período 1950—54 documenta que en ese período se gastaron en aquella planta algo más de 53 millones y medio de pesos, lo cual representa la tercera parte de las inversiones totales. "La Comisión Nacional — alegó — gastó en cuatro años y medio lo que la comisión atómica norteamericana gasta en un solo día".

EXPERIENCIAS BASICAS

Expresó a continuación que el proyecto termonuclear fué suspendido temporalmente en noviembre de 1952 y que "no hay país alguno en el mundo donde no se hayan hecho experiencias básicas en ese sentido. Superadas las dificultades de toda índole, vencidos los grandes inconvenientes que entonces existían, pasamos los de la Comisión Nacional de Energía Atómica a trabajar por el camino ortodoxo. Los resultados están a la vista".

"Para ello nos remitimos a la opinión de destacados nombres de ciencia que cuando nos visitaron salieron maravillados por lo que hemos podido hacer y lo que proyectamos hacer en el futuro inmediato. Avanzamos ahora sobre cimientos firmes y sólidos, pasamos los de la Comisión Nacional de Energía Atómica a trabajar por el camino ortodoxo. Los resultados están a la vista".

Al terminar enseñó una publicación oficial norteamericana en la que se enumera a los países que trabajan seriamente en investigaciones atómicas ocupando la Argentina el sexto lugar.

COMUNICADO DEL SINDICATO DE FOTOGRAFOS AL MINUTO

Con respecto al comunicado ACLARATORIO de la "Unión Sindical de Fotógrafos" aparecido en el matutino EL DIARIO en gran asamblea ha resuelto REFUTAR en los siguientes términos:

Al 1º.— Al sostenerse de que existe contrato escrito entre la "Unión Sindical de Fotógrafos" y la Brigada Departamental de Policías, se llega pues a la conclusión de que existe MONOPOLIO DE TRABAJO, en favor de este Sector con exclusión de los socios de nuestra institución, ya que dicho contrato se ha suscrito sin apoyarse a ninguna ley; por el contrario en contraposición a la Ley Fundamental del Estado, que determina el libre trabajo, haciendo presente que en el interior de la República no existe este monopolio.

Al 2º.— Jamás hemos sido rechazados por la Sección Técnica de Identidad; para realizar trabajos fotográficos para Carnets de Identidad por el contrario en toda la República se nos ha aceptado, porque nuestros trabajos están considerados técnicamente igual que los realizados por los otros; y que si bien no se nos ha aceptado en este Distrito es por haber existido ese contrato monopolizador.

Al 3º.— Si bien en el seno de la "Unión Sindical de Fotógrafos" se ha aceptado el ingreso de algunos que trabajan en las mismas condiciones que nosotros, es por razones personales, ya que en cuanto a calidad de trabajo técnico y garantizado estamos en igualdad de condiciones.

Al 4º.— En lo que se refiere a trabajos de menor importancia — como se afirma — dejamos constancia de que no existe ello, ya que las Secciones Técnicas de la Policía nunca han hecho discriminaciones de que las fotografías para Carnets de Identidad Personal sean de más importancia que para los de Servicio Doméstico, Matrícula Especial y Sanitarios.

Finalmente dejamos constancia de que el contrato monopolizador, ha sido suscrito en épocas en que a los trabajadores que estuvimos en contacto con las mayorías nacionales no se nos reconocía el derecho libre de TRABAJAR; y, actualmente estamos esperanzados de que el Gobierno Revolucionario del doctor Victor Paz Estenssoro mediante sus colaboradores, dejarán sin efecto los mencionados contratos.

La Paz, 6 de diciembre de 1954.

LA DIRECTIVA

Francisco Palma.— Carlos Quiroga.— Francisco Morales.— Victor Maita.— Simón Gutiérrez.— Luciano Choque.— Jacinto Galvez.—

SERVICIO AGRICOLA INTERAMERICANO

CURSO DE ENTRENAMIENTO PARA SUPERVISORES DE CREDITO AGRICOLA

El Servicio Agrícola Interamericano anuncia un CURSO DE ENTRENAMIENTO, de dos semanas de duración para Supervisores de Crédito Agrícola. Este curso se realizará en Santa Cruz, Bolivia, comenzando alrededor del 5 de enero de 1955. La fecha exacta será anunciada posteriormente.

El objeto de este curso de entrenamiento es el de instruir a un selecto grupo de técnicos agrícolas, en el sistema de préstamos de Crédito Supervisado.

Ocho de las personas que completen con éxito este breve curso, serán seleccionadas, previo EXAMEN, para recibir nombramientos de: Supervisores Provinciales. Las obligaciones de los Supervisores Provinciales, en parte, consistirán en Planeamiento de Operaciones Agrícolas de Fincas Individuales y supervisión de los préstamos con responsabilidad en todas las fases de las operaciones agrícolas de los prestatarios, incluyendo el control de los fondos prestados. Todos los empleados que presten sus servicios en este trabajo, deberán prestar fianza en una Compañía de Seguros designada para el efecto.

El sueldo inicial será el primer paso del grado EG 9 del sistema de clasificación de cargos del Servicio Agrícola Interamericano, o sea de Bs. 44.080.—

Los gastos de transporte a Santa Cruz de ida y vuelta, así como los gastos de alojamiento mientras dure el curso, serán costeados por el SAI.

Las personas interesadas en asistir a este curso de entrenamiento harán su solicitud por escrito dando TODA la información posible con el siguiente detalle: Nombre completo; fecha de nacimiento; oficio o profesión, domicilio actual; sexo; Idiomas — Castellano, Quechua, Aymara, Servicio Militar; Educación; Experiencia (describir cada cargo que se hubiera ocupado); ¿Ha tenido Ud. o tiene algún defecto físico o incapacitante? ¿Trabaja Ud. en cualquier parte de la Nación? ¿Es Ud. variente de algún empleado de esta Organización? ¿Sabe manejar máquina de escribir, de calcular o sumar u otras? La solicitud deberá ser enviada al doctor Mario Salcedo Méndez Administrador General del Servicio Agrícola Interamericano, A plaza N° 32, La Paz, Bolivia, con el tiempo suficiente para que llegue hasta o antes del 15 de diciembre de 1954.

Cuando se seleccionen las solicitudes se notificará a los solicitantes favorecidos acerca de la fecha exacta en la que deberán estar en Santa Cruz a objeto de registrarse previamente.

CAJA NACIONAL DE SEGURO SOCIAL

AVISO

Se pone en conocimiento del público y, en particular de los trabajadores asegurados, que por disposición del Consejo Directivo y hasta nuevo aviso, han sido suspendidas las operaciones crediticias...

La Paz, 6 de diciembre de 1954.

GERENTE GENERAL.

AVISO DE REMATE

En pocos días más se procederá al remate judicial de los muebles y el inmueble situado en la Calle Pichincha N° 677 de esta ciudad...

Base Bs.

- 1 Piano "Roenich" alemán dos pedales, nuevo, con asiento giratorio... 600.000.-
1 Cocina "Westinghouse" 3 hornillas, horno y termo... 135.000.-

Además se rematarán cafres, mesas y menaje de casa en general. Asimismo hacemos constar a los interesados, que la base de los precios indicados en la presente lista...

EL DEPOSITARIO.

21210

BANCO MINERO DE BOLIVIA

Convocatoria a Propuestas

Se llama a propuestas para la provisión de llantas de goma con sus respectivas cámaras, concediéndose como plazo de presentación de las mismas, hasta el 10 de enero de 1955...

Table with columns: Cantidad, Dimensiones, Pliegues, Clase de llanta. Lists various tire specifications and quantities.

PRECIOS.— Las llantas con sus respectivas cámaras, serán cotizadas FOB. y CIF. (puerto: Arica, Mollendo o Antofagasta).

SEGURO.— Contra todo riesgo, hasta destino final en Bolivia, válidos por ciento veinte días después del embarque en puerto.

FORMA DE PAGO.— CREDITO A LARGO PLAZO.

OBSERVACIONES.— La Propuesta debe ser presentada en papel de Ley. Se recomienda presentar muestras. La Comisión queda facultada para someter las propuestas en puja abierta.

NOTA.— Se insinúa a los señores proponentes, pasar por la oficina de la Comisión de Adquisiciones, para proporcionarles mayores detalles y evitar futuros contratiempos.

BANCO MINERO DE BOLIVIA.

Comisión de Adquisiciones.

La Paz, 8 de diciembre de 1954.

Creese que Será Inevitable Someter a una Operación Quirúrgica al S. Pontífice

Por André CLOTT

(Exclusivo para EL DIARIO)

Roma, 9 (AFP).— La mejoría de salud del Papa prosigue regularmente. Los informes — bastante fragmentarios — que comunican los círculos que lo rodean, indican que sus fuerzas se restablecen paulatinamente...

La alimentación por inyecciones prácticamente ha finalizado, el hipo ha desaparecido y la fiebre ha bajado en forma completa lo que ha entusiasmado al Vaticano.

El soberano pontífice pudo ayer hacer un esfuerzo para pronunciar una corta alocución radiodifundida seguida del Ave María con motivo de la clausura del Año Mariano.

Su voz era débil. Era evidentemente un enfermo el que hablaba, pero sus oyes pudieron observar un progreso sobre el domingo pasado cuando pronunció — desde su lecho — algunas palabras para la beatificación del padre Plácido Riccardi.

RECUPERACION EVIDENTE

Los progresos son pues ciertos y salvo algo imprevisto, el Santo Padre deberá próximamente, ser sometido a un examen radiológico completo y, si es necesario, una operación.

Las personas que lo cuidan sin estar inquietas han observado sin embargo ayer y hoy una ligera tos catarral. Evidentemente en ello no existe nada grave, pero se pensó en un principio que se trataba de una bronconeumonía tan frecuente entre los ancianos obligados a guardar cama.

Por este motivo se le hizo dar algunos pasos en su cámara ayer en la mañana y en la tarde con la ayuda de algunos religiosos y los facultativos que lo atienden. Estos no pueden olvidar que el Papa tiene 79 años y que su organismo no reacciona como el de un hombre de 50 o 60 años. Este es el lado más inquietante de la enfermedad contra la cual la ciencia no puede hacer nada.

PREVISIONES MEDICAS

La avanzada edad del Santo Padre es también la causa de las manifestaciones de irregularidad del pulso. Sin revestir ningún carácter de gravedad, los médicos dicen que el paciente no...

Taller de Reparaciones

Lavado y Engrase de Automóviles. Vende O. C. I. T. Plaza Murillo 413 — Of. 5

BATIDORA

Dormeyer — Nueva. Vende O. C. I. T. Plaza Murillo 413 — Of. 5

GRATIFICACION

A la persona que entregue un archivador rápido, conteniendo documentos personales de Pedro Montesinos P., dejados en un automóvil de alquiler. Dirección: calle Ingarvi N° 453.

Gran Hotel Búlgaro

Calle Colón N° 468 - Teléfono 4298 - Casilla 1154. A un paso de la Plaza Murillo. Piezas sin pensión confortable e higiénicas. Atendido por su propietaria.



BORO caliente a toda hora solo con el atamazo RAYO FLOTANTE. el mejor calentador de baño, eléctrico. Innis 725 - Teléfono 3310

SOPLETE

Para mecánica dental o joyería. Vendo de ocasión.

Ref: Juan de la Riva 47, 2º patio. — Sr. Antonio González. 21210

VENDO

Olla presión, dormitorio niños, Enciclopedia Salvat, escritorio, vitrinas y otros. Salinas Vega 50 Pura Pura. 41210

COCINERA

y sirvienta con recomendaciones, necesita Embajada. Fernando Guachalla 87.

68 graciosas "guías" fueron incorporadas al personal de la ONU

Naciones Unidas, 8 (AFP).— Las 68 graciosas "guías" que cada año hacen visitar la sede permanente de las Naciones Unidas a cerca de 1.000.000 de visitantes se convertirán en funcionarios de la secretaría de la organización mundial.

Así lo ha decidido la Comisión Administrativa y Económica de la O.N.U., donde sólo el bloque soviético se pronunció contra esta medida.

Hasta ahora las "guías" pertenecían a un grupo privado: La Asociación Norteamericana para las Naciones Unidas, la que tomó el año 1952 la iniciativa de hacer descubrir al gran público los modernos esplendores entre los cuales acababa de instalarse la O.N.U. en pleno Manhattan, entre el East River y la Primera Avenida.

En las "guías" están representadas 31 nacionalidades, desde la India y el Canadá pasando por Noruega y Africa del Sur, siendo naturalmente la mayoría norteamericanas.

La Cancillería Británica Interviene en el Pleito de Perú con el Armador Onassis

Londres, 9 (AL).— La Embajada británica en Perú informó al Foreign Office sobre la respuesta del gobierno peruano al pedido de los aseguradores Lloyd's para obtener una prórroga en el plazo concedido para el pago de la multa de tres millones de dólares a la flota ballenera de Aristóteles Onassis.

La multa impuesta por el gobierno de Perú por pesca ilegal en sus aguas jurisdiccionales equivale a 1.070.000 libras esterlinas.

Portavoces de la Cancillería rehusaron hacer sobre sí Perú acordó la solicitud prórroga pero en círculos diplomáticos se insinuó que la contestación era algo ambigua.

La semana pasada, funcionarios del gobierno peruano dijeron que salvo que se pagara la multa en el plazo de los cinco días hábiles, que ya se han cumplido, el gobierno se incautaría de las cinco naves que tiene re-

tenidas en el puerto de Paita. PEDIDO DE LLOYD'S

Los aseguradores Lloyd's que emitieron una póliza marítima sobre la flota de Onassis por valor de más de cuatro millones de libras esterlinas, habían pedido una prórroga "sin perjuicio de lo que se resolviera definitivamente".

De acuerdo a versiones recogidas en fuente fidedigna, el consorcio de aseguradores habría llegado ayer a la conclusión de que no están legalmente obligados a pagar la multa a nombre del armador Onassis. Sin embargo, muchos componentes del consorcio, están insistiendo en que se debe pagar la multa para evitar el riesgo mucho mayor de pagar el valor de los barcos, si estos fueran confiscados. Otros aseguradores sostienen que el asunto debería discutirse a fondo de gobierno a gobierno sin ofrecer antes pago alguno.

MINISTERIO DE ECONOMIA NACIONAL

CONVOCATORIA A PROPUESTAS PARA LA PROVISION DE LLANTAS Y CAMARAS

Por orden del señor Ministro de Economía Nacional y consultando las necesidades de cubiertas y cámaras en el territorio de la República, el pliego de especificaciones original, de fecha 29 de septiembre último, se modifica parcialmente en la siguiente forma:

Cantidades solicitadas de cubiertas (Llantas) y cámaras, y distribución de los embarques

Large table with columns: MEDIDAS, Ir. Embarque Enero 1955, 2º Embarque Abril 1955, 3º Embarque Julio 1955, 4º Embarque Oct. 1955, TOTALES. Rows include STANDARD, HEAVY DUTY, ALL SERVICE, ROCK LOGGER, and TOTALES.

No se aceptará pedidos de prórrogas ni modificaciones al presente programa de embarques, el mismo que ha sido planeado para la distribución y consumo a partir de los siguientes meses de 1955:

- 1º embarque (de Enero de 1955): Abril
2º embarque (de Abril de 1955): Julio
3º embarque (de Julio de 1955): Octubre
4º embarque (de Oct. de 1955): 2º qna. Diciembre.

LOS INTERESADOS harán conocer sus cotizaciones en los formularios que proporcionará el Departamento de Adquisiciones de la Dirección General de Comercio, desde el día viernes 10 del mes en curso.

Las propuestas deberán ser presentadas hasta horas 18 p.m. del día 15 de diciembre de 1954, y válidas hasta horas 18 p.m. del día martes 21 de diciembre.

CITACION: De acuerdo con el artículo 8º del D. S. N° 3406 de 14 de mayo de 1953, se cita a los señores miembros de la Junta de Almonedas del Ministerio de Economía Nacional, a los personeros de la prensa y radio, comerciantes interesados y público en general a las reuniones de la Junta que se realizarán el día 15 de diciembre a horas 18 p.m. en el Despacho del señor Ministro para la apertura de propuestas y a horas 14 p.m. del día 20 de diciembre en el Salón de Actos Públicos de la H. Alcaldía Municipal para resolver la compra.

La Paz, 7 de diciembre de 1954.

EL OFICIAL MAYOR DE ECONOMIA NACIONAL.

VENDO BUICK 48

Calefacción, radio, 2 llantas de repuesto, motor standard, todo en perfecto estado.

Av. Camacho 15 - Sr. Richter.

3128

AGRADECIMIENTO PUBLICO

El señor Adalid Cabrera Sanabria y la familia Lemus, hace llegar su agradecimiento al Director y Dr. Juan Allaga Moller de la Maternología, que con brillante éxito y buena voluntad expuso sus amplios conocimientos en la operación quirúrgica de mi señora; igualmente les agradecemos a los que ayudaron Dr. Walter Pareja y a las señoritas enfermeras Matilde Viscarra, Carmen R. de Reyes Ortiz y María Cadario, todos componentes del Instituto Maternológico.

11210

REMATES

JASA DEL MARTILLO Soc. Ltda.

Plaza San Francisco 101 - Edif Chakn 4º piso.

SABADO 11 a Hs. 15 en punto.

Licadoras, Lustradoras, Radios, Máquina industrial con motor eléctrico, Cocinas, Máquinas fotográficas, Vajilla inglesa, Lámparas, Catres cunas, Teodolitos, Taquímetro, Máquina para remallar medias eléctrica de pedal, Molidora de café, Pick-up, Pieles, Batidoras eléctricas, Mantelería, Juguetería, Adornos etc., a precios de ocasión por Navidad y Año Nuevo, visite exposición todos los días en horas de oficina.

21210

DEPARTAMENTO

Necesito para familia reducida, anticipo alquileres.

Referencias Teléfono 5935.

3128

CICLO DE CONFERENCIAS Bodas de Plata de la Facultad de Ciencias Económicas y Financieras 1929 - 1954.

Continuando con el Ciclo de Conferencias que está auspiciando la Facultad de Ciencias Económicas y Financieras, con motivo de sus BODAS DE PLATA, ha de ocupar la tribuna del paraninfo de la Universidad, el distinguido economista Vice Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Financieras, y catedrático titular de "Teoría de los Ciclos Económicos" de la misma, Licenciado EDUARDO NAVA MORALES, quien ha de tratar sobre el interesante tema: "EL CONTENIDO REVOLUCIONARIO DE LA TEORIA DE JOHN MAYNARD KEYNES", el día de hoy a las 18 y 30 horas. COMITE DE FESTEJOS DE BODAS DE PLATA de la F. C. E. y F.

Gumucio y Cía. Ltda.

comunica a su distinguida clientela y público en general el cambio de su razón social por la de

SOCIEDAD COMERCIAL E INDUSTRIAL

"Hansa Limitada"

sin que este cambio signifique modificación alguna en nuestra organización, nuestro capital y nuestras actividades ejercidas hasta ahora.

21210

Se Necesita

Traductor inglés - español - inglés. - Referencias: Servicio Cooperativo Interamericano de Educación. Calle Federico Zuazo Nº 209.

POTOSI

El Pueblo Potosino Confronta Aguda Escasez de Carne

Potosí, 9 (EL DIARIO). - Uno de los males que actualmente aqueja al vecindario, es la escasez de carne en los mercados públicos, donde se ven interminables colas para poder obtener una libra de este artículo tan usual en la alimentación diaria. A fin de subsanar este mal, se ha insinuado que la Alcaldía Municipal debiera mantener conversaciones con los señores de la Corporación Minera del Cerro de Potosí, a fin de solicitar, con todo derecho, la transferencia de la cuarta parte del ganado que se derriba diariamente en beneficio de los trabajadores, para destinarlos al consumo público.

EL TRASLADO DE LA NORMAL

Potosí, 9 (EL DIARIO). - Ha sido recibida elogiosamente por los círculos estudiantiles, docentes y universitarios de Potosí, la noticia de carácter oficial de que el Presidente de la República, conjuntamente con el ministro de Educación, dejó sin efecto la resolución que dispuso el traslado de la Normal Superior de Maestros de Sucre a la ciudad de La Paz.

La determinación adoptada por el Presidente de la República satisfizo no sólo los anhelos del pueblo de Chuquisaca, sino también del de Potosí.

DENUNCIAN UN BAR FERROVIARIO

Potosí, 9 (EL DIARIO). - El corresponsal ha recibido formales denuncias de que el bar para la atención de viajeros instalado en la Estación del F. C. Bolivia Railway Co., se ha convertido en un garito de expendio de bebidas alcohólicas, donde las personas particulares - y especialmente los empleados de los Ferrocarriles Railway y Potosí - Sucre - van a divertirse cotidianamente, hasta altas horas de la noche, con perjuicio de asistir a sus obligaciones del día siguiente.

Es de esperar que las autori-

dades correspondientes obliguen al locatario del bar el cumplimiento de las cláusulas del contrato que debe existir en resguardo del prestigio de la empresa ferroviaria.

"DIA DEL PELUQUERO"

Potosí, 9 (EL DIARIO). - Con motivo de la celebración del "Día del Figaro", el Sindicato de Peluqueros preparó para ayer 8 de diciembre, una serie de actuaciones culturales que culminó con una fiesta de camaradería.

JUICIOS SOBRE LA REFORMA EDUCATIVA

Potosí, 9 (EL DIARIO). - Con referencia a la obligatoriedad de la enseñanza religiosa en los colegios y escuelas de la República, el órgano universitario "Rebeldías" editorializa anotando que "actualmente en todos los centros de Bolivia, fracciones

ORURO

La Alcaldía Gestionará la Complementación del Ultimo Empréstimo de 25 Millones

Oruro, 9 (EL DIARIO). - La Alcaldía Municipal confronta una situación económica que no es propiamente de bonanza, por lo cual la primera autoridad comunal de Oruro tiene resuelto llevar adelante dos aspectos para la complementación del empréstimo de 25 millones, flotado hace tiempo, del cual falta recibir todavía ocho millones. Se examinará, asimismo, otro de 350 millones, ya adelantado por el anterior Alcalde.

En el primer caso, los ocho millones servirán para hacer adquisiciones de urgencia a fin de adelantar las obras en ejecución. Con referencia al otro empréstimo, el Alcalde Sr. Luis de la Barra expresó que previamente deberá estudiarse cuales son las obras urgentes e inaplazables, debiendo seguirse los trámites ante las autoridades del Gobierno que prometieron su apoyo para la flotación del empréstimo que permitirá llevar adelante las obras de urgencia.

SINDICATO DE INQUILINOS Oruro, 9 (EL DIARIO). - Los inquilinos de esta ciudad resolvieron formar un poderoso sindicato, pues se calcula que alrededor de 10.000 personas integrarían este organismo, cuya formación se efectuará esta tarde. "Tratamos de hacer una organización poderosa, capaz de ha-

de congregaciones católicas se han movillado con el objeto de pedir al Excmo. Sr. Presidente de la República, para que la enseñanza de la religión católica sea obligatoria en los colegios y escuelas. Cuando se promulgue el Decreto de Reforma Educativa, de aceptarse esta petición, significaría un atentado a los sagrados postulados de la libertad, que en todas las naciones civilizadas son admitidos. Inclusive en el Art. 4º del Código de Educación Boliviana, que reconoce este derecho consagrado, también en nuestra Constitución Política. Jamás se puede obligar a nadie a pensar con la fuerza. Con esto no queremos decir que atacamos los fundamentos que pueden sustentar los seguidores del Papa; solamente estamos saliendo en defensa de la libertad de pensamiento y de la ciencia, para dar mayor amplitud y desarrollo a la ciencia, ya que lo contrario significaría desterrar para siempre de Bolivia el espíritu de investigación de los colegios, para someterlos a los terrenos de la metafísica, que nada bueno ha proporcionado a la civilización, retrasando más bien su desarrollo en varios siglos".

cer balancear la situación en nuestro favor, puesto que los propietarios tienen formas de defenderse. A nosotros nos la unión nos hará fuertes". Tales fueron las palabras de sus promotores, a pocas horas de la gran asamblea.

DEFENSIVOS DEL RIO PARIA Oruro, 9 (EL DIARIO). - La Prefectura ha dictado una resolución destinando la suma de Bs. 10.000.- para los trabajos de mejoramiento de los defensivos del río Paria, a la altura del pueblo del mismo nombre.

SINDICATO DE EMPLEADOS PUBLICOS Oruro, 9 (EL DIARIO). - Según opiniones recogidas por el corresponsal, continúa en todas las oficinas públicas la formación de Sindicatos, de conformidad con las instrucciones impartidas por la Central Obrera Boliviana, debiendo posteriormente formarse una poderosa Federación de Empleados del Estado.

VACANCIA EN LA CORTE DE DISTRITO Oruro, 9 (EL DIARIO). - Se halla en vacancia el cargo de Secretario de Cámara de la Corte de Distrito, debido a la renuncia presentada por el doctor Angel Etchenique.

DENUNCIA DE LA JEFATURA DE DISTRITO ESCOLAR Oruro, 6 (EL DIARIO). La Jefatura de Distrito Escolar ha dirigido una comunicación a la Prefectura, dejando constancia de su protesta por la demora del Director de Obras Públicas en evacuar el informe relacionado con la expropiación del edificio Condorco, que ha sido destinado para el Colegio "Aniceto Arce".

La autoridad educativa departamental señala que la demora de dicho funcionario en la redacción del informe, significa un perjuicio en el trámite de expropiación que hasta hoy debía estar adelantado.

CONGRESO INTERAMERICANO DE PSICOLOGIA Oruro, 6 (EL DIARIO). La Universidad Técnica recibió el sábado una invitación del Embajador de México en La Paz, señor Fernández Lagarde Vigil, para enviar una representación al II Congreso Interamericano de Psicología, que se realizará del 14 al 19 de diciembre en la Ciudad Universitaria de la capital mexicana.

LLEGARON VINOS MUYURINA BONAFIDE LA PAZ - CALLE COLON 313. 31210

BUICK SUPER Perfecto estado vende Auto Supply Ltda. Plaza Estadio, Edif. Ayala. 21210

BUENA GRATIFICACION A la persona que devuelva un llavero de cuero color café extraviado en el "Fantasio" la noche del domingo. Entregarlo en Av. Santa Cruz Nº 167. 11210

CHUQUISACA

Denuncian Arbitrariedades de los Subtesoros Nacionales de Sucre y Potosí

Camargo, 9 (EL DIARIO). - Funcionarios con residencia en esta ciudad han visitado las oficinas de esta corresponsalia a objeto de denunciar las arbitrariedades cometidas por el Subtesorero Nacional de Potosí y Sucre.

A propósito nuestros visitantes aseveran que sus haberes son enviados de las capitales mencionadas con un atraso de sesenta o más días, demoras que a juicio de los interesados no se justifican por el hecho de que -según informaciones de los diarios y periódicos que se editan en la sede del Gobierno-, el Tesoro General de la Nación remesa las duodécimas al interior de la república en los últimos o primeros días de cada mes, pudiendo percibir los servidores del Estado en las provincias a más tardar hasta mediados de cada mes.

En consecuencia, las autoridades de estas regiones hacen llegar su denuncia a las superintendencias de Chuquisaca y La Paz para que remedien estas anomalías, máxime si el costo de los artículos de primera necesidad han subido en forma inmoderada.

da en esta apartada zona, habiendo bajado considerablemente el standard de vida. Finalmente, manifiestan los reclamantes que enviarán una comisión a La Paz para denunciar estas arbitrariedades y pedir al Supremo Gobierno de la Nación el cambio de los malos funcionarios.

OTRA DENUNCIA CONTRA EL SUBTESORERO DE POTOSI

Otro aspecto que preocupa a las autoridades locales es el hecho de que en el mes de junio del año en curso, el Subtesorero Nacional de Potosí les ha descontado por planilla de haberes a Bs. 2.400.- por concepto de Prestación Vial, importe correspondiente a seis boletos. A pesar de las reiteradas reclamaciones para recibir sus correspondientes recibos, la oficina pagadora mencionada no les ha remitido hasta la fecha, a tal extremo que se vieron obligados a adquirir otros boletos con el recargo del 100% de su valor. Por esta razón, han solicitado al Subtesorero de Potosí se les devuelva los Bs. 2.400.- descontados arbitrariamente con todas las agravantes.

Embajada de España

Se necesita con urgencia taquígrafa - mecanógrafa, solicitudes hasta el sábado 18 del actual.

LABORATORIOS DE REFRIGERACION DE Humberto Pinto T.

Avenida Bolívar Nº 24 antes Zalles, Miraflores. Estudios de especialización en Estados Unidos. Reparación y carga de gas a refrigeradores domésticos y comerciales. Cálculo y montaje de cámaras frigoríficas. Bobinado de motores y arreglo de toda clase de artefactos eléctricos. 4123

H. MUNICIPALIDAD DE LA PAZ

Dirección General de Abastecimiento

AVISO AL PUBLICO

Por orden del Sr. Alcalde Municipal, se pone en conocimiento del público que a partir del día lunes 13 del presente mes desde horas 9, en todas las Casas de Abasto de la ciudad se pondrá en venta azúcar y arroz asignados por la Dirección de Abastecimiento para su distribución al público. Se recomienda a los Comandos Zonales, dar aviso inmediato al Control de Precios, de cualquier irregularidad en la distribución de los mencionados artículos.

GUALBERTO RODRIGUEZ PRADO Director General de Abastecimiento

La Paz, 8 de diciembre de 1954.

¡JUGUETES!

El surtido más completo y a los precios más bajos, le ofrece la Fábrica más acreditada del país,

"VARDONA"

Pedidos al por mayor: Fábrica y Oficinas, Pasaje Frías 110. - Ventas al detalle: Socabaya Nº 85 (Edificio Hotel Torino) y Juan de la Riva Nº 35.

¡Apresúrese a reservar los juguetes hoy mismo!

Casilla de Correo 540 - Cables "VARDONA" Teléfonos 5244 - 3081 - 5870. 51210

All Service

Su Agente de Viajes

le ofrece sus pasajes marítimos y de ferrocarril con prontitud y esmero a precios sin competencia.

Recuerde "ALL SERVICE"

Su Agente de Viajes

LOAYZA 65 - TELEFONO 5536 - CASILLA 1968.

Grandes Proyecciones Tiene el Plan de Cooperación Entre los Min. de Asuntos Campesinos y de Agricultura

COMPRENDE UN PROGRAMA DE FOMENTO AGROPECUARIO : ATENCION Y SANEAMIENTO DE GRANJAS EXPERIMENTALES :

Adelantamos, hace algunos días, los acuerdos que en principio realizaron representantes de los ministerios de Agricultura y Asuntos Campesinos, sobre las medidas de cooperación entre ambos despachos, en las tareas de educación agropecuaria.

EJECUCION

El plan, según la información oficial, es el siguiente: "La aplicación de educación fundamental en nuestras comunidades rurales, es impostergable, por tanto, reconociendo que las medidas más eficaces para el mejor éxito de los proyectos a desarrollar es la cooperación o trabajo coordinado entre las diversas Instituciones del Gobierno.

Para dar cumplimiento a tales medidas, el Ministerio de Asuntos Campesinos, y el de Agricultura, Ganadería y Colonización de común acuerdo, autorizan las medidas de cooperación a fin de que ambos Despachos desarrollen un plan de trabajo coordinado sobre los siguientes principales aspectos:

MINISTERIO DE ASUNTOS CAMPESINOS

a) Los Núcleos Escolares Campesinos y las Escuelas Normales Rurales, desarrollarán un plan de trabajos en agropecuaria, industrias rurales y caserías y el mejoramiento de las comunidades, bajo la dirección de los técnicos especializados (maestros, agrónomos, veterinarios, ingenieros y otros) que el Ministerio de Agricultura pondrá a disposición de dichas escuelas para el desarrollo de estas prácticas.

d) Labor de difusión por todos los medios posibles sobre el contenido del Decreto Ley de la Reforma Agraria y otras disposiciones que favorezcan el fomento de la agricultura, ganadería, industrias rurales y otras actividades de carácter económico.

e) Campaña de divulgación y ayuda en las organizaciones del cooperativismo (consumo y producción) en las comunidades rurales.

f) Campaña de propaganda y enseñanza entre los ganaderos para la vacunación obligatoria del ganado, vacuno, suino, equino, etc.

g) Levantamiento de estadísticas, agrícolas y ganadera del país.

h) Informaciones sobre los cultivos del lugar y las principales plagas, superficie aproximada de cultivos, zonas de mejor producción, recursos naturales de la región, animales silvestres, datos sobre producción y consumo, resultados de campañas sanitarias realizadas, etc. etc.

i) Envío de muestras de tierras para el correspondiente análisis, envío de herbarios escolares, insectos y agentes de plagas o enfermedades.

j) La Dirección General de Educación Fundamental, enviará copias de la organización de todos los Núcleos Escolares Campesinos y Escuelas Rurales del país y los datos necesarios sobre el funcionamiento de las escuelas, para el mayor control posible.

k) Organizará los Clubes Escolares Campesinos en escala nacional para la aplicación de los conocimientos técnicos.

MINISTERIO DE AGRICULTURA

a) Colaborará con todos los Núcleos Escolares Campesinos, Normales Rurales de la República, por medio de sus direcciones Generales, el Servicio Agrícola

NOTICIAS DEL MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS

SE ADQUIRIRA 20 TONELADAS DE ALAMBRE PARA SERVICIO TELEGRAFICO

El Ministerio de Comunicaciones, Sr. Angel Gómez García ha impartido las instrucciones respectivas para la adquisición de alambre con destino al servicio telegráfico.

20 TONELADAS

De acuerdo a las provisiones necesarias para el normal desarrollo del sistema de comunicaciones, mediante los hilos telegráficos, se ha instruido que la adquisición abarque el total de 20 toneladas, cuyo espedor deberá corresponder al No. 8.

OTRAS MEDIDAS

A los efectos de contrarrestar el continuo robo de alambres y postes telegráficos, el Ministro ferroviario, Angel Gómez García, también ha instruido en sentido de que se tomen las medidas más drásticas contra los autores, que día a día bien dificultando el sistema de comunicaciones, con el continuo robo de este indispensable artículo que conecta a todas las regiones del país.



Interamericano (SAI) y el Banco Agrícola, a fin de organizar Centros de experimentación y fomento agropecuario, utilizando sus técnicos especializados, el material necesario, instalaciones y los terrenos suficientes, etc. que cada Núcleo posea.

b) Elaborará planes mínimos de realizaciones en sus diversos campos de actividades, para capacitar a los jóvenes y adultos de las comunidades rurales.

c) Organizará campos o granjas experimentales, previo estudio de las condiciones favorables en cada uno de los distritos, fomentando el mejoramiento del cultivo de las hortalizas, frutales y otros productos de la región para obtener semillas y plantas mejoradas.

d) Propaganda agropecuaria

h) Se harán los estudios correspondientes para la realización de obras de riego, que beneficien al campesinado, obra cuyas ejecuciones serán consideradas dentro de las posibilidades económicas de las comunidades rurales, con la cooperación del Banco Agrícola de Bolivia o la del Ministerio, si éste Despacho cuenta con recursos destinados a este fin.

i) Organizará Centros de fomento o crianza de: avicultura, suinicultura, apicultura, etc. con sus respectivos equipos de trabajo.

j) Establecerá Centros de reproducción natural e inseminación artificial, con sus respectivas Estaciones de monta.

k) Distribuirá ganado seleccionado o de raza a las cooperativas agropecuarias, Sindicatos agrarios, y comunidades rurales.

l) Divulgará conocimientos técnicos sobre temas relativos a la profilaxis, erradicación y tratamientos de diferentes enfermedades del ganado (aftosa, carbunco, cólera) etc.

m) Dotación de becas a los ex-alumnos de Núcleos Escolares para seguir cursos de especialización en los laboratorios de veterinaria dependientes del Ministerio de Agricultura.

n) Atenderá consultas sobre zootecnia, agropecuaria e industrias caseras, forestación, colaborando en la campaña que ha iniciado la Dirección General de Educación Fundamental en los Núcleos Escolares Campesinos y Normales Rurales".



meteorológicas, que a más de servir como material didáctico, ofrecerá datos de importancia para la agricultura.

La Facultad de Ingeniería Industrial Requiere Urgente Cooperación Económica

Necesita Laboratorios y profesorado especial

PARA DOTAR AL PAIS DE LOS PROFESIONALES QUE NECESITA

El Director de la Escuela de Ingeniería Industrial ha dirigido al Rector de la Universidad, la siguiente carta:

"Señor Rector: "El Consejo Directivo de la Facultad de Ingeniería Industrial en reunión realizada el día de ayer, ha resuelto solicitar a Ud. tenga a bien dirigirse a los Ministerios de Economía Nacional y Minas y Petróleo planteando la urgente necesidad de que los mencionados portafolios consideren e incluyan en sus respectivos presupuestos para el año venidero, una sólida cooperación económica a nuestra Facultad en mérito a las siguientes razones:

"19.— A pesar de la apremiante necesidad que tiene el país de técnicos especialistas en la producción y desarrollo industrial nuestra Facultad fué la última en crearse en la Universidad y la única existente en Bolivia con jerarquía universitaria. Las autoridades universitarias dando las espaldas a la realidad económica de la nación y a la necesidad impostergable de preparar profesionales que con sus conocimientos faciliten la transformación económica de Bolivia, salvándola de su condición de país monoprodutor, prefirieron continuar lo clásico y tradicional de las universidades bolivianas, entregando año tras años promociones de profesionales altamente filitres en el campo de sus respectivas especialidades, pero que nada tenían que ver con el desarrollo industrial y la transformación de nuestras materias primas para acrecentar el potencial económico de la nación.

"20.— Tales hechos han determinado que nuestra Facultad no cuente con edificios propios, no disponga de talleres, laboratorios y gabinetes de investigación y estudio. No cuenta con ningún material de trabajo e incluso, en algunos ramos, le faltan profesores especializados, precisamente por la carencia de elementos técnicos que hay en Bolivia.

"21.— De acuerdo a los patrones o normas que ha impreso la Autonomía Universitaria en que el presupuesto universitario se tenga que dividir proporcionalmente entre las distintas facultades, dándose preferencia a las más antiguas y postergando la satisfacción de las necesidades de las más nuevas, como si las exigencias de profesionales del país estuvieran en función de la mayor o menor antigüedad de las facultades creadas, nos hacemos pensar que no podemos alentar de inmediato la esperanza de obtener todo lo que nos falta para preparar profesionales altamente capaces, familiarizados con los últimos adelantos de la ciencia y la técnica y lo que es peor, que estamos defraudando al país negándole los profesionales que tan premiosamente lo necesita.

"22.— La nacionalización de las minas ha sido la prueba irrefutable de este divorcio entre las necesidades del país y lo que las universidades producen: Bolivia, con cuarenta y cinco años de experiencia minera, se ha visto en la necesidad de contratar técnicos extranjeros para hacer marchar las minas nacionalizadas. Organismos esencialmente técnicos estadísticos, autárquicos y aún privados hoy día se debaten en el más espantoso empirismo y al margen de todo consejo técnico con los resultados que son de dominio público. El Gobier-

no encara el problema del aumento y diversificación de la industrialización del país, sin ingenieros industriales.

"23.— Esta alarmante situación nos induce a plantear que los Ministerios de Economía Nacional y Minas y Petróleo, vitalmente interesados en la industrialización del país y además responsables del aumento y diversificación de la producción, proporcionen a la Facultad de Ingeniería Industrial los medios económicos para dotarla de edificios, laboratorios, equipos y materiales de trabajo, y contratar en el exterior profesores especialistas, que le permita formar profesionales cuya preparación está en armonía con las necesidades del país y los patrióticos propósitos del Gobierno de la Nación, y además, que estos Ministerios tomen la responsabilidad de hacernos llegar sus sugerencias y orientaciones, a la par que proteger la labor profesional mediante disposiciones legales concretas que salven al país del empirismo y la semi-incompetencia.

LLEGO EL DIRECTOR DEL CENTRO REGIONAL DE EDUCACION FUNDAMENTAL, Sr. LUCAS ORTIZ

Las autoridades del Ministerio de Asuntos Campesinos informaron que ayer visitó las dependencias técnicas de ese Despacho, el señor Lucas Ortiz Benítez, director del Centro Regional de Educación Fundamental para América Latina (CREPAL).

JIRA DE INSPECCION El señor Ortiz Benítez, que dirige la oficina central de Patzcuaro, Méjico, informó que después de haber asistido al Congreso de la UNESCO, en Montevideo, se halla realizando una jira para tomar conocimiento de las necesidades de la educación fundamental en diversos países de América.

El director de CREPAL, que ya estuvo en nuestro país en los años 1949 y 1950, como delegado técnico para efectuar un estudio sobre la realidad educativa y aconsejar formas de mejoramiento de los sistemas educacionales de Bolivia ha de reunir a los maestros agrados de CREPAL y obtener informes minuciosos sobre las labores que les cupo realizar en el campo de la Educación Fundamental.

ADQUISICION DE HERRAMIENTA DE FABRICACION NL.

El Ministerio de Agricultura informó que ha sido firmado el primer contrato para la adquisición de herramientas agrícolas fabricadas en el país. El convenio para la provisión de 300 carretillas, 100 de las cuales serán entregadas para la venta la próxima semana, ha sido suscrito con la empresa Braulio Rodríguez.

En el plan de fomento a la producción nacional, el despacho de Agricultura anunció también que adquirirá pequeños motores de 3 a 6 caballos de fuerza, de la fábrica Motorbol, de Cochabamba. Asimismo, se suscribirá contrato con la fábrica "Volcán", para la compra de arados, que serán vendidos luego en las oficinas de Fomento Agrícola.

El director del hospital de Broncopulmonares. Todas las señoras norteamericanas que viven en La Paz asistieron ayer a mediodía al Hospital de Broncopulmonares llevando comidas, frutas, refrescos, golosinas, revistas, otros obsequios que fueron distribuidos entre más de trescientos enfermos que reciben atención médica en dicho Nosocomio. Asistió también la esposa del embajador de los Estados Unidos, señora Drew y las señoras de altos funcionarios de la representación diplomática norteamericana.

Mientras se desarrollaba el agasajo, varios altoparlantes colocados en el Hospital difundieron música con el fin de deleitar a los enfermos quienes, al terminar el festejo, departieron con sus visitantes y les expresaron su agradecimiento por tan generoso actitud. Estos agasajos se viene desarrollando en nuestro medio, por parte de la Asociación Americana de Señoras y de la Asociación de auxilio para mujeres, desde hace varios años con ocasión de la conmemoración del 4 de Julio y del Día de Acción de Gracias.

AGASAJOS A LOS ENFERMOS DEL HOSPITAL

El director del hospital de Broncopulmonares. Todas las señoras norteamericanas que viven en La Paz asistieron ayer a mediodía al Hospital de Broncopulmonares llevando comidas, frutas, refrescos, golosinas, revistas, otros obsequios que fueron distribuidos entre más de trescientos enfermos que reciben atención médica en dicho Nosocomio. Asistió también la esposa del embajador de los Estados Unidos, señora Drew y las señoras de altos funcionarios de la representación diplomática norteamericana.

AGASAJOS A LOS ENFERMOS DEL HOSPITAL

El director del hospital de Broncopulmonares. Todas las señoras norteamericanas que viven en La Paz asistieron ayer a mediodía al Hospital de Broncopulmonares llevando comidas, frutas, refrescos, golosinas, revistas, otros obsequios que fueron distribuidos entre más de trescientos enfermos que reciben atención médica en dicho Nosocomio. Asistió también la esposa del embajador de los Estados Unidos, señora Drew y las señoras de altos funcionarios de la representación diplomática norteamericana.

AGASAJOS A LOS ENFERMOS DEL HOSPITAL

El director del hospital de Broncopulmonares. Todas las señoras norteamericanas que viven en La Paz asistieron ayer a mediodía al Hospital de Broncopulmonares llevando comidas, frutas, refrescos, golosinas, revistas, otros obsequios que fueron distribuidos entre más de trescientos enfermos que reciben atención médica en dicho Nosocomio. Asistió también la esposa del embajador de los Estados Unidos, señora Drew y las señoras de altos funcionarios de la representación diplomática norteamericana.

El director del hospital de Broncopulmonares. Todas las señoras norteamericanas que viven en La Paz asistieron ayer a mediodía al Hospital de Broncopulmonares llevando comidas, frutas, refrescos, golosinas, revistas, otros obsequios que fueron distribuidos entre más de trescientos enfermos que reciben atención médica en dicho Nosocomio. Asistió también la esposa del embajador de los Estados Unidos, señora Drew y las señoras de altos funcionarios de la representación diplomática norteamericana.

El director del hospital de Broncopulmonares. Todas las señoras norteamericanas que viven en La Paz asistieron ayer a mediodía al Hospital de Broncopulmonares llevando comidas, frutas, refrescos, golosinas, revistas, otros obsequios que fueron distribuidos entre más de trescientos enfermos que reciben atención médica en dicho Nosocomio. Asistió también la esposa del embajador de los Estados Unidos, señora Drew y las señoras de altos funcionarios de la representación diplomática norteamericana.

El director del hospital de Broncopulmonares. Todas las señoras norteamericanas que viven en La Paz asistieron ayer a mediodía al Hospital de Broncopulmonares llevando comidas, frutas, refrescos, golosinas, revistas, otros obsequios que fueron distribuidos entre más de trescientos enfermos que reciben atención médica en dicho Nosocomio. Asistió también la esposa del embajador de los Estados Unidos, señora Drew y las señoras de altos funcionarios de la representación diplomática norteamericana.

En Forma Sensacional fué Descubierto un Contrabando Sistemático de Minerales

Toda una organización clandestina venía operando en este tráfico.— Los contrabandistas fueron cuidadosamente vigilados y sorprendi dos "in fraganti".— Los complicados.

Hace algún tiempo el Ministerio de Minas y Petróleo tuvo conocimiento de un organizado contrabando de minerales de wolfram al Perú. Inmediatamente, funcionarios dirigidos por el ministro de Minas, señor Mario Torres Calleja, el Oficial Mayor de dicho portafolio, señor José Zegada y un periodista de nuestro diario, iniciaron una silenciosa investigación.

EL CENTRO DE OPERACIONES

Así se pudo establecer, a los dos días de la investigación, que el centro de operaciones de los contrabandistas estaba en el Hotel La Paz, situado en la Av. Camacho de esta ciudad. El jefe principal de la organización cuyo nombre aun se ignoraba, era quien impartía instrucciones a los autores y cómplices del contrabando. Los funcionarios de Ministerio de Minas y Petróleo siguieron de cerca a uno de estos complicados, noche y día, habiendo averiguado las casas y lugares que visitaba para ponerse en contacto con quienes debían recibir los minerales ofrecidos y transportarlos subrepticamente a la frontera.

EL HOMBRE CLAVE

Uno de los personajes perseguidos minuciosamente fué Blas Martín, de nacionalidad española, que desempeñaba el cargo de conserje en el Hotel La Paz. Este servía de enlace con José Martín, miembro de una banda organizada que maniobraba en contrabandos de minerales hace mucho tiempo.



JUAN FRANULICH

LA ACCION DEFINITIVA

En varias oportunidades, las autoridades del Ministerio estuvieron a punto de aprehender a dichos sujetos, empero, se acordó que, era preferible sorprenderlos "con las manos en la masa". El seguimiento del conserje fué definitivo, ya que sirvió para cumplir un plan que anoche fué puesto en práctica con éxito por el ministro de Minas, señor Mario Torres.

A las 19.30 horas, exactamente, una camioneta de color azul, alquilada por Miguel Rocha, bajó por la Av. 16 de Julio. En la esquina formada entre esta Av. y la calle Méjico, subió a ella un individuo. La policía seguía de cerca el vehículo sospechoso, que tomó por la calle 20 de Octubre. Algo más atrás, a prudente distancia, iban el ministro de Minas, el Oficial Mayor y el reportero de EL DIARIO y, en el otro vehículo tropa armada formada por carabineros que prestan servicios en dicho portafolio, quienes vestían ropas de civil. La trayectoria de los contrabandistas fué la calle Aspiúz, luego la Sánchez Lima hasta llegar al final de esta calle. El automóvil seguido se detuvo frente a la casa número 1.244. Las autoridades esperaron unos diez o quince minutos hasta que se produjera alguna novedad. Efectivamente, la comisión investigadora observó que la camioneta era cargada con sacos de metal. Inmediatamente la guardia del Ministerio de Minas cayó en pocos segundos sobre los autores del contrabando tomándolos con las "manos en la masa". Se comprobó que los sacos cargados pertenecían a una primera partida de minerales de estaño de alta ley, que debía ser transportada al Perú, constituyendo una parte de los ochenta quintales de este mineral ofrecidos por José Martín, de acuerdo con su declaración en el Ministerio de Minas. Este elemento resultó ser la eminencia gris de una red de contrabandistas organizada por nacionales y extranjeros. Esta red tiene conexiones con Argentina, Chile, Perú y el Brasil.

LA CASA DONDE SACO EL METAL

Después de la captura de Blas Martín, se comprobó que el metal había estado guardado en uno de los garajes de la casa del señor Juan Franulich, conocido minero, de nacionalidad española. Se comprobó, asimismo, que dicho señor se halla fuera del país.

OTROS DOS DETENIDOS

También fueron detenidos Ernesto Koernig y Enrique Blumstein, hermanos de madre. El primero declaró que se apoderó general de Juan Franulich, su cuñado. El segundo dijo que desempeñaba un cargo en la fábrica de agua mineral de Següencma. Ambos viven en la casa de Franulich.

Las declaraciones prestadas anoche en el Ministerio revela que las operaciones de la banda de contrabandistas descubiertas de grandes proyecciones, y abarcan a los cuatro países mencionados anteriormente. En estas actividades es posible que hayan elementos de influencia en la administración nacional, que ayudan a los delincuentes en sus actividades inescrupulosamente. Es los elementos serán sancionados en forma drástica, de acuerdo con la política de moralización de la administración pública que se ha impuesto el gobierno y, muy especialmente, el Ministerio de Minas a cargo del señor Mario Torres, quien, en el descubrimiento de contrabando de minerales, anoche, jugó papel importante, con el oficial mayor de ese portafolio, señor José Zegada y nuestro redactor.

Estos aspectos serán analizados cuidadosamente por las autoridades. ¿Quién entregó estas muestras a Koernig en el Banco Minero?, es la pregunta que resta por aclarar.

..JOSE MARTIN, EL INDUSTRIAL

Por otra parte, por las declaraciones, se sabe que José Martín, hombre enigmático, que siempre llevaba lentes ahumados, en la Argentina es un industrial, que últimamente había solicitado a uno de los bancos de esta localidad un préstamo para implantar una hilandería en el Oriente de Bolivia.

Este individuo, de estatura regular y bien parecido, a quien se veía pasear su elegancia por la avenida 16 de Julio y frecuentar el bar del Sucre Palace Hotel, ha desaparecido súbitamente, logrando cruzar la frontera con Chile.

LAS INVESTIGACIONES

Hasta las 3 horas de esta madrugada, las investigaciones continuaban desarrollándose cuidadosamente y con éxito.

EL CONTRABANDO DE ORO

Los descubrimientos que se están haciendo en el país, sobre contrabando de minerales al exterior, están tomando caracteres alarmantes. Por un lado está el que se hizo en Oruro, y por otro el que fué descubierto anoche.

LA MINA DE FRANULICH SERA INTERVENIDA

El ministro de Minas ha manifestado que la mina de Franulich será intervenida por el Estado. "El Ministerio de Minas y los controles obreros, en los que tengo plena fe, estoy seguro —dijo— pondrán coto a estas actividades que perjudican directamente los intereses del Estado y los del pueblo sacrificado de Bolivia".



MINERALES DE WOLFRAM DESCUBIERTOS ANOCH

Los contrabandistas descubiertos anoche en el Ministerio de Minas y Petróleo, fueron José Zegada y un periodista de nuestro diario, iniciaron una silenciosa investigación.

CHEQUES Y DOLARES

En poder de Koernig se encontró, aparte de una abundante documentación, una serie de cheques pertenecientes al Banco Minero y dólares, y otra cantidad de dinero nacional y extranjero. En poder de Blas Martín también se encontró dinero y un cheque firmado por Miguel Rocha, por 750.000 bolivianos, contra uno de los bancos de esta ciudad.

El cheque librado por Rocha, por aquella cantidad, debía ser entregado a Blas Martín, en favor de José Martín, en el momento de recibir los minerales. Rocha tenía que pagar de contrabando el mineral y entregarlo en Chile y pagaba a José Martín la suma de 750 mil bolivianos por cinco quintales de wolfram, o sea a Bs. 150 mil bolivianos por cada quintal. José Martín, a su vez, según las declaraciones vendía este mineral a la casa Hoshchild en el Perú, a razón de 6.500 soles, o sea a 650 mil bolivianos aproximadamente.

Por otra parte, se informó que hace más de diez días José Martín, mediante su organización, transportó más de cuarenta quintales de wolfram a Chile. Los funcionarios de control del Ministerio de Minas, por circunstancias imprevistas,



ERNESTO KOERNIG APODEADO General de Juan Franulich.

no pudieron detener este contrabando, pero a los autores se los tiene ya ubicados.

LA HOSCHILD

La empresa minera Hoshchild, mediante su oficina del Perú, compra minerales de Bolivia transportados de La Paz en forma subrepticia, según datos firmados obtenidos por el Ministerio de Minas.

POLICIALES—

FUE FRUSTRADO UN HOMICIDIO

El informativo policial indica que el miércoles pasado, en la casa No. 649 de la calle Vicente Ochoa, fué frustrado un homicidio gracias a la oportuna intervención policíaca. De acuerdo a los datos proporcionados, Mario Torrico Zurita fué agredido con arma blanca por Carlos Torrico y Héctor Jiménez, produciéndose varias heridas. La presencia de carabineros que prestaban servicios de vigilancia, se evitó que el agredido perdiera la vida.

MENORES INTERNADOS

La Sección Menores del Departamento de Investigaciones ha enviado al Patronato de Menores a los siguientes: Nora López Vargas, Filomena Siles, José Mamani y Carmen Rosa Oroscó, todos ellos abandonados por sus padres.

CENTRO UNION TIAHUANACU

Se cita con carácter obligatorio a todos los socios, a la reunión que se llevará a cabo el día martes 14, con objeto de lanzar un voto resolutivo repudiando al Alcalde de Tiahuanacu, Gualberto Pizarro, que en la actualidad comete una serie de abusos en esa población.

Las declaraciones prestadas anoche en el Ministerio de Minas y Petróleo, fueron José Zegada y un periodista de nuestro diario, iniciaron una silenciosa investigación.



BLAS MARTIN

MUESTRAS DE MINERALES DEL BANCO MINERO

Un hecho que ha llamado la atención, con relación al contrabando de wolfram y otros minerales descubiertos, es que otro español, Manolo Fernández, fué quien entregó a Rocha las muestras de análisis en sobres del Banco Minero de Bolivia.

Cuando las autoridades inquirieron a los detenidos, anoche, acerca de la procedencia del mineral, ellos trataron de ocultarla, empero declararon después que Ernesto Koernig, yerno de Franulich era quien había proporcionado las muestras, que constituyen una prueba objetiva de delito.

Estos aspectos serán analizados cuidadosamente por las autoridades. ¿Quién entregó estas muestras a Koernig en el Banco Minero?, es la pregunta que resta por aclarar.

..JOSE MARTIN, EL INDUSTRIAL

Por otra parte, por las declaraciones, se sabe que José Martín, hombre enigmático, que siempre llevaba lentes ahumados, en la Argentina es un industrial, que últimamente había solicitado a uno de los bancos de esta localidad un préstamo para implantar una hilandería en el Oriente de Bolivia.

Este individuo, de estatura regular y bien parecido, a quien se veía pasear su elegancia por la avenida 16 de Julio y frecuentar el bar del Sucre Palace Hotel, ha desaparecido súbitamente, logrando cruzar la frontera con Chile.

LAS INVESTIGACIONES

Hasta las 3 horas de esta madrugada, las investigaciones continuaban desarrollándose cuidadosamente y con éxito.

EL CONTRABANDO DE ORO

Los descubrimientos que se están haciendo en el país, sobre contrabando de minerales al exterior, están tomando caracteres alarmantes. Por un lado está el que se hizo en Oruro, y por otro el que fué descubierto anoche.

LA MINA DE FRANULICH SERA INTERVENIDA

El ministro de Minas ha manifestado que la mina de Franulich será intervenida por el Estado. "El Ministerio de Minas y los controles obreros, en los que tengo plena fe, estoy seguro —dijo— pondrán coto a estas actividades que perjudican directamente los intereses del Estado y los del pueblo sacrificado de Bolivia".

TERRENO

700 mts. Céntrico
Vende O. C. I. T.
Plaza Murillo 413 — Of. 5

"COBANA"

Estación de Servicio, Avenida Arce esquina Rosendo Gutiérrez. Ofrece en venta los siguientes automóviles usados: Chevrolet 1953 de 4 puertas Chevrolet 1951 de 4 puertas Buick 1951 de 4 puertas Todos en excelentes condiciones.

VESTIDO DE NOCHE

Nuevo, soberbio, se vende modelo de Jaques Fath por \$us. 200.— Diríjirse: ANDRES MUÑOZ Nº 889, DEPARTAMENTO Nº 7 en las tardes. 21210

"COMITE NACIONAL PRO-AGUINALDO 1954"

Por orden del señor Ministro de Trabajo y Previsión Social, se previene al Comercio y a la Industria en general que el último plazo para depositar el monto total proveniente del 1/2% del aguinaldo concedido a sus empleados, vence el día 11 del presente mes, las empresas que no cumplan con esta determinación se harán pasibles a las sanciones previstas en disposiciones vigentes. Además, toda papeleta de depósito a la Cuenta "Comité Nacional Pro-Navidad 1954" del Banco Central de Bolivia, deberá previamente ser visada en el Departamento de Contabilidad del Ministerio de Trabajo y Previsión Social.

La Paz, 8 de diciembre de 1954.

ANIBAL AGUILAR PEÑARRIETA Oficial Mayor de Trabajo y Previsión Social.

Un descanso perfecto!



Colchones PULLMAN

EL INSUPERABLE COLCHON

A base de 176 resortes técnicamente colocados

Distribuidores exclusivos para el interior de la República: MACDONALD Y CIA. (BOLIVIA) S. A.

Aproveche esta gran oportunidad que le brindan nuestros AGENTES DE VENTA PARA LA PAZ:

Macdonald y Cia.

Weil & Bloch y

Corporación Electro Boliviana

MACDONALD Y CIA (BOLIVIA) S A con sus SUCURSALES en el interior de la República y CORPORACION ELECTRO BOLIVIANA

Nota: Venden los colchones con facilidades de pago

FABRICA MANCO KAPAC 204 - 4o. PISO.

ESPECTACULOS PARA HOY

TEATRO PRINCESA.— Tel. 2026. Matinée, tunda y noche estreno en anocolor LOCURA BLANCA con Stewart Granger y Cyd Charisse. Matinée 55.— tunda y noche 75.—

CINE PARIS.— Tel. 2380. Matinée, tunda y noche UN PECADO POR MES con Susana Canales, Hugo Finchel y Norma Jiménez. Matinée 45.— tunda y noche 50.—

CINE TESLA.— Tel. 3803. Matinée, tunda y noche gran estreno FAUSTO con Italo Tajo, Nelly Corradi Gino Mattera y la orquesta de la Academia de Santa Cecilia de Roma. Matinée 55.— tunda y noche 75.—

CINE MIRAFLORES.— Matinée, tunda y noche estreno FRES HE-GRAS audaz aventura con Ron Randell y Devera Burton. Matinée 45.— alta 30.— tunda y noche 50.— alta 35.—

CINE MURILLO.— Matinée, tunda y noche estreno COQUETA con Nidón Sevilla, Agustín Lara y Víctor Junco. Matinée 45.— alta 30.— tunda y noche 50.— alta 35.—

CINE MIGNON.— Matinée, tunda y noche Abel Salazar en CANASTA URUGUAYA. Matinée, tunda y noche 30.— alta 25.—

MONJE CAMPERO.— Matinée, tunda y noche el drama FRES HE-GRAS EN MI VIDA con Jorge Mistral y Margá López. Precios matinee 55.— y 45.— tunda y noche 75.— y 55.—

CINE LA PAZ.— Matinée, tunda y noche el emocionante film TRAGICA SOSPECHA con Richard Basehart y Valentina Cortes, además el noticiero nacional Nº 50. Matinée 45.— y 30.— tunda y noche 50.— y 35.—

CINE ROXY.— Matinée, tunda y noche presenta el film cómico VUELVA EL SABADO con María Elena Márquez, Abel Salazar, además el noticiero Nº 80. Matinée 45.— y 30.— tunda y noche 50.— y 35.—

CINE EBRO.— Matinée, tunda y noche presenta el drama EL DE-RECHO DE NACER con Jorge Mistral y Gloria Marín. Precios matinee 45.— y 30.— tunda y noche 50.— y 35.—

CINE COPACABANA.— Desde las 14 horas el drama SALON DE BELLEZA con Emilio Tuero. Precio 50.—

Salón de Peluquería

CENTRICA Vende O. C. I. T. Plaza Murillo 413 — Of. 5

Dr. Gregorio Mendoza

Catacora

Profesor de Urología y Jefe del Servicio Urológico y Venéreo del Hospital. — Cirujía General Especialmente Operaciones del Riñón Vejiga Próstata Matriz Ovarios etc y tratamiento de la Esterilidad Consultas Plaza Franz Tamayo 411 (Antes del Estudiante) de 3 a 5

Candidatura Para el Periodo de 1954-1955

PARA LA DIRECTIVA DEL SINDICATO DE COMERCIO

- Stro. General, Ernesto Fernández B. Casa "Sadeco"
- " Relaciones, M. Condori Pérez (Control Obr. Policl. "M.K.")
- " Organización, Jorge Leño Casa "Bernardo"
- " Conflictos, Fernando Melcón Casa "Texas"
- " Hacienda, Nicolás Pérez Lib. "La Universitaria"
- " Prensa y Prop., Carlos Araya Casa "Titán"
- " Actas, Señorita Beatriz Saenz Casa "Sobal Ltda."
- " Cultura, Luis L. Villegas Casa "Coprinsa"
- " Vic. Fem., Matilde Olmos Casa "Arauco Prado & Cía."
- " Porta Estand., Néstor Avendaño Casa "Velasco y Cia."

Por un mejor bienestar económico. Por el prestigio de los empleados de comercio y contra el sectarismo político.

"VOTAD POR ESTA FORMULA"

Compañero empleado de comercio, acude el día de hoy a la asamblea general que se llevará a cabo en el sexto piso del Hotel La Paz a Hs. 19 (7 p.m.), para aportar con tu voto. 11210

HOY Estreno Teatro Princesa

¡La M-G-M presenta una digna sucesora de

"Las Minas del Rey Salomón"!



LOCURA BLANCA

CON STEWART GRANGER · WENDELL COREY

y CYD CHARISSE · NUEVO COLOR ANSCO · UNA PELÍCULA M-G-M

De una historia para la pantalla por FRANK FENTON · Dirección: ANDREW MARTON · Producción: STEPHEN AMES Selecciones de CONSORCIO CINEMATOGRAFICO DE BOLIVIA.

TRES MAGISTRALES ESTRENOS FILMICOS DISTRIBUIDOS Y PRESENTADOS EN TODA BOLIVIA POR LA DISTRIBUIDORA BOLIVIANA DE FILMS, L I M I T A D A.

CINE TESLA HOY-ESTRENO-HOY



Fausto

FAUST and the DEVIL (MAYORES) con la ORQUESTA DE LA ACADEMIA DE SANTA CECILIA DE ROMA con Italo Tajo Estrella del Metropolitan de New York Nelly Corradi · Gino Mattera Roduc GREGOR RABINOVITCH Dirección CARMINE GALLORE

CON LA ORQUESTA DE LA ACADEMIA DE Santa Cecilia de Roma

Mañana-MURILLO

Mañana SEVILLA con Agustín LARA y Víctor JUNCO

Coqueta



KIKO MENDIVE · ESMERALDA

Escuche las siguientes canciones: "Veracruz", "Siempre te vas", "Amor de mis amores", "Marimba", "Noche de ronda", "Madrid maravilloso", "Coqueta" y otras.

CINE MIRAFLORES HOY-ESTRENO-HOY



PERLAS NEGRAS

ROMANTICA y SALVAJE En el CORAZON DE UNA ISLA PERDIDA EN LOS MARES DEL SUR! 0100-0100 · THE SHARK COO MENORES Un film COLUMBIA con RON RANDALL · DEVERA BURTON PEDRO DE COLOMBA · EBERSTE REEDER MICHAEL WALKER · RICHARD BENEVENT VICTOR BARRETTE · EMILY HOWLES 154 100/94

¡Espectacular Aventura!

SEPELIOS

Sra. GERTRUDES QUITERREZ GUACHALLA de CABRERA (Q. E. P. D.)...

MISAS

ADELA ROVIRA de TERRAZAS (Q. E. P. D.)...

M. de Aviación GILBERTO ALIAGA PACHECO (Q. E. P. D.)...

HUMBERTO BRUN COLLAO (Q. E. P. D.)...

M. de B. MANUEL JOSE RIVERO (Q. E. P. D.)...

La familia del que en vida fué Sr. EZEQUIEL ZALLES SOLARES (Q. E. P. D.)...

CARMEN VELASCO de DEL CASTILLO (Q. E. P. D.)...

Doctor JOSE ARCE LECONA (Q. E. P. D.)...

AGRADECIMIENTO La familia de la que en vida fué Srta. DAYZI ESPINOZA CERDA (Q. E. P. D.)...

DIPLOMATICAS.

Se halla muy enfermo el embajador de la República Federal de Alemania...

REUNIONES.

El doctor Vicente Mendoza López y su esposa...

COMPROMISOS.

Con la ceremonia de estilo, ha sido formalizado ayer el compromiso matrimonial...

Crónica Social

matrimonial de la señorita Ericka Brunos con el señor José Aylón. MATRIMONIOS. Mañana, a horas 20, con carácter estrictamente privado...

PARA EL PREMIO BOSCAN PUEDEN INTERVENIR LOS POETAS BOLIVIANOS

Por intermedio de los Ministerios de RR. EE. y de Educación se han recibido documentos de España...

CORRIJA SUS DEFECTOS FACIALES SIN EXAGERAR LA CANTIDAD DEL MAQUILLAJE



NO TODAS LAS MUJERES PUEDEN SER BELLEZAS NATURALES como Rita Hayworth, dice Max Factor Jr. el experto de maquillaje de Hollywood...

Muchas mujeres de rostro o facciones irregulares que utilizan el maquillaje para realizar una labor correctiva...

CULTO CATOLICO

TEMPLO DEL SEÑOR DEL GRAN PODER

En la iglesia de la calle Max Paredes N.º 433, se oficiarán las misas de hoy, de horas 7 a 9...

DEL SEÑOR DEL PERDON

La capilla de la Tercera Orden estará abierta, de horas 14 a 22 para la visita de la imagen histórica del Señor del Perdón...

DEL SEÑOR DEL HABLA Y DE LA COLUMNA

En la Basílica Metropolitana tendrá lugar hoy, la visita a las imágenes del Señor del Habla y de la Columna...

TEMPLO DE LAS CARMELITAS

En el templo del Monasterio de las Madres Carmelitas Descalzas, la misa de hoy, se dirá a horas 8.

DE LA INMACULADA CONCEPCION

En el templo de la Recoleta, la festividad de la Inmaculada Concepción se realizó con toda solemnidad...

DE LA VIRGEN DE FATIMA

La imagen de Nuestra Señora de Fátima, desde el miércoles último se encuentra en el templo de los padres de la orden de los Recoletos...

DE SANTA RITA DE CASIA

En la iglesia parroquial de San Agustín se llevó a cabo ayer una actuación religiosa en el altar de Santa Rita de Casia...

DE LA PARROQUIA DE MIRAFLORES

Mañana, por la tarde, la efigie sagrada de Fátima que se viene rindiendo culto en la capilla de las Madres Adoratrices...

CRUZADA FEMENINA DE HERMANDAD LATINOAMERICANA

Mediante todos los medios de difusión, la Hermandad de Mujeres de Latinoamérica, que tiene su sede en Buenos Aires...

REGRESARON DE LIMA 4 BECADAS

Ayer regresaron a esta ciudad las señoritas María Luisa Cobarrubias, Aldée Abaroa, Carmen Medrano y Martha Sagredo...

SU HOROSCOPO PARA HOY

VIERNES, 10 de diciembre. Los nacidos hoy tienen una mente muy brillante, una imaginación muy vivida y una gran cantidad de energía física y nerviosa...

Se Señala un Margen del 40% Para Créditos Industriales

Un Decreto Supremo expedido ayer establece como margen de crédito industrial el 40%. El señor Ministro de Estado en el Despacho de Hacienda...

"FIDEO ARGENTINO" de primera calidad vendemos. AYACUCHO 150 - 5º PISO - OFICINA 3. 5119

Permanentes y Tinturas a Domicilio. Ahorre su tiempo, señora. Le atendemos cómodamente en su propia casa...

COMPRO CHALET. Obrajes, Calacoto o permuto chalet Sopocachi. BELISARIO SALINAS 276, Altos. 61210

SE VENDE CAMIONETA. Studebaker 1950 en perfecto estado. Precio ocasión. Ref: Av. Mariscal Santa Cruz N.º 36. 21210

SE COMPRA. Una mesa de Ping-Pong reglamentaria. Dirigirse al Teléfono 6980. 11210

Se pone en conocimiento del público, que habiéndose extraviado la Tornaguía N.º 29109 por 3 llantas 8.25 x 20, para el Regimiento "Chorolque" 1.º de Ingenieros de Tupiza...

Motivo de Alarma! Las Encías Sangranes Amenazan PIORREA



4 de cada 5 Pueden verse Aflijidos por esta Temible Infección No descuide las encías flojas y sangrantes, señal frecuente de piorrea, enfermedad maligna a la que 4 de cada 5 están expuestos.

Comience hoy mismo a proteger sus encías contra la piorrea y sus feos síntomas: encías encogidas y dientes flojos. Hágame examinar por un dentista con regularidad, y en casa, cepílese los dientes dos veces diarias con Forhan's para las encías. El dentífrico que limpia los dientes y tonifica las encías...

Según pruebas clínicas recientes, 95% de los casos amenazados de piorrea, mejoraron notablemente, después de sólo 30 días de usar Forhan's a diario. ¡Compre Ud. un tubo de Forhan's hoy mismo!

Limpíese los dientes con él!



JUEGO DE BAÑO 3 PIEZAS - INGLES Vende O. C. I. T. Plaza Murillo 413 - Of. 5

La Maniobra de los Comunistas Consiste Hoy en Esgrimir el Falso "Apoliticismo"

(Continuación) Estamos con ellos, reconocemos la identidad de fines y hasta de medios - La revolución Nacional - pero no estamos dispuestos a confundirnos con ellos, para someternos a los dictados de Rusia, que se autoproclama el "líder" del frente de la revolución.

Los comunistas no han querido admitir esto. Para ellos el nacionalismo revolucionario - en cuanto se niega a someterse a sus dictados - es una actitud contrarrevolucionaria y sus líderes no merecen otra cosa que los campos de concentración o un balazo en la nuca.

Bueno, allá ellos con su sistema de convencer a la gente; pero nosotros nos negamos a hacer nuestros los sistemas rojos o pardo de propaganda política o los regímenes de terror aplicados por los estados policiales. Nuestro nacionalismo es profundamente democrático: primero, porque representa el pensamiento de la inmensa mayoría del pueblo; segundo, porque respeta el pensamiento político de todos los matices siempre que no se conviertan por sus actividades subversivas en un peligro para nuestra Revolución.

Los delegados extranjeros han admirado, precisamente, esa profunda raíz nacionalista de nuestras medidas. No hemos ido al templo budista del comunismo a esperar, cruzados de pleranas y mirándonos el ombligo, que nos llegara la orden esperada desde el Kremlin; tampoco hemos oteado el horizonte angustiosamente en la espera de la llegada de la orden de Wall Street. Comprendiendo que la política revolucionaria debe ser una técnica científica, un método para la acción y no un dogma para la resignación, es que nos hemos entregado a la tarea de adoptar medidas que se conformen con nuestra realidad, con nuestra gente y con su modo de pensar. "Comprender las leyes dinámicas de la realidad - decía un revolucionario - es poder predecir la salida, la etapa siguiente".

Los comunistas nos han criticado tal cosa ¿pero qué no critican los comunistas? Únicamente la fe ciega en el Kremlin y sus autócratas, porque para ellos Stalin es el dios y Malenkov su profeta.

2.- LAS BASES DEMOCRÁTICAS DEL CONGRESO

De la afirmación de que los "sindicatos deben ser escuelas primarias de nacionalismo" hemos deducido la necesidad de una política sindical fundada en la más amplia y auténtica democracia; no aquella falsa democracia decantada en los fillos de la burguesía reaccionaria, sino aquella otra que permite mirar en todo hombre un

hermano y en cada idea un motivo de respeto.

Tal ha sido la norma del Congreso. En él no hubo ni presiones ni amenazas, permitiéndoseles a cada cual expresar su opinión en la forma que estimó más adecuada. La más amplia libertad de crítica y de auto-crítica presidió sus reuniones.

La labor del gobierno y sus consecuencias, la participación que en ella habían tenido los ministros obreros, todo esto fué sometido al bisturi de la crítica más despiadada y acuciosa. Nada se dejó sin ser sometido al fuego de la crítica más desapasionada y revolucionaria.

Y no sólo que cada uno pudo expresar sus críticas a la labor del gobierno y sus dirigentes, sino que, lo que prueba la conciencia ya bastante desarrollada de los trabajadores, cada uno pudo presentar las peticiones que estimó más procedentes para una mejor labor gubernativa.

La democracia imperante y la labor realmente creadora del Congreso puso en evidencia la inoperancia, inutilidad y esterilidad de los congresos reaccionarios; mostrando la superioridad de la democracia revolucionaria sobre aquella aparente democracia fundada en la elección de hombres previamente elegidos por un total no mayor de 100.000 ciudadanos sobre casi tres millones de seres.

3.- LA POSICION INTERNACIONAL

Usando y hasta abusando de la amplia democracia sindical existente en el Congreso, los comunistas plantearon la necesidad de que nuestro país se incorporara al lado de lo que ellos llaman "frente de la revolución" y apartándose del que ellos también llaman "frente del imperialismo".

En otras palabras, ellos consideraban - como lo dijo algún delegado - que el informe sobre Declaración de Principios "olvidaba el fondo para atenerse a la forma". Frase bastante sin sentido, ya que el designaba como "forma" el ataque que diversos delegados habían realizado contra el stalinismo; por estimar que éste ha desvirtuado totalmente el sentido y la profundidad de la Revolución de octubre y que trata de aprovechar los movimientos revolucionarios surgidos en todas partes del mundo, para utilizarlos en beneficio exclusivo de la diplomacia soviética.

Correspondió a los cc. del M. N.R. probar la falsedad de la tesis comunista. Ellos pretenden que nosotros nos embarquemos en el camino "pro-soviético" sin considerar nuestra posición geográfica, nuestra debilidad económica o la estera comercial dentro de la cual actuamos. Como en el caso de Guatemala ellos pretendían llevarnos a actitudes antimperialistas furiosas, a posiciones extremas anti-yankis. ¿Dónde nos llevaría esto? Únicamente a abrirle las puertas a un Castillo Armas boliviano. Alrededor de nuestros fronteras pululan los aspirantes a tan "meritorio" título y también los hay en el país. (Grandes aplausos).

El Congreso partiendo de la base de nuestra realidad nacional, decidió que la posición justa era la planteada en el pro-

yecto de Declaración de Principios. No podemos ser pro-soviéticos pero tampoco debemos uncinarnos al carro de los Estados Unidos. Uno u otro no llevan sino a la guerra, a la tercera guerra mundial, cuyas catastróficas consecuencias son expuestas en toda su crudeza en el proyecto de declaración de principios.

Estamos por la "tercera posición", siempre que ésta se transforme en una organización de naciones unidas por vínculos económicos y de política internacionales, que les permita mantener con firmeza y continuidad su actitud alejada de cualquiera de los dos bandos combatientes.

Los Chóferes piden Importación Directa Para sus Vehículos

La Federación Sindical de Chóferes 19 de Mayo, en un memorial elevado al Gobierno, explica las causas determinantes de los problemas que confronta el transporte urbano de pasajeros y termina solicitando, para la solución de esos problemas, que se le asigne un cupo destinado a la importación directa de vehículos y repuestos. La Federación Sindical mencionada especifica esas dificultades, en resumen, de la manera siguiente:

1. - La escasez de colectivos en los servicios de la ciudad se debe, exclusivamente, a la imposibilidad material de adquirir repuestos en plaza. Por estas razones, sólo circula un 40 por ciento de vehículos, lo que explica las deficiencias del servicio, que no son atribuibles a los agremiados.

2. - En cuanto al excedente de pasajeros, ello hay que atribuirlo a la necesidad de los mismos por trasladarse de un punto a otro de la ciudad, no pudiendo impedir ni el conductor ni el cobrador que aquellos ejerzan sus derechos a utilizar los transportes.

3. - Atribuyen el origen de estas dificultades a gobiernos anteriores que no prestaron la necesaria cooperación a los transportes urbanos. E insisten en que no es propósito de la Federación crear problemas al público ni al gobierno.

4. - Termina la Federación Sindical de Chóferes 19 de Mayo, solicitando del gobierno un cupo de moneda extranjera para la importación directa de vehículos y repuestos, para distribuirlos entre sus asociados, única forma de dar solución, a su juicio, a los problemas que actualmente confronta el transporte urbano en la ciudad.

ANTES que su hija se case asegúrese de que sabe



la VERDAD acerca de estas cuestiones íntimas

Antes que su hija sea esposa explique la importancia de practicar la ducha dos o tres veces semanales, para mantener la pulcritud y encanto femeninos, la salud, y la felicidad conyugal. Y no se olvide indicarle el ZONITE. El único antiséptico-germicida líquido, para la ducha -entre los muchos puecos a prueba- que es, a la vez, TAN POTENTE y TAN SUAVE para las delicadas membranas del cuerpo.

Lo que el ZONITE hace

El principio antiséptico del ZONITE -descubierto por un famoso químico y cirujano- evita que las mujeres tengan que echar mano de mezcolanzas caseiras ineficaces o peligrosas. ZONITE mata todo germen al contacto. Elimina las secreciones y olores. Pero, a pesar de su gran potencia germicida y desodorante, ZONITE puede usarse, según las instrucciones, con la frecuencia requerida, sin el menor peligro de daño. Pida en cualquier farmacia un frasco de ZONITE.



Agregado Cultural a la Embajada de los Estados Unidos

Procedente de Bogotá, ha llegado a La Paz el doctor Hewson Anthony Ryan, quien ha sido promovido por el Departamento de Estado para desempeñar el cargo de Agregado Cultural de la Embajada de Estados Unidos en Bolivia.

En el aeropuerto le dieron la bien venida importantes funcionarios de la embajada americana y periodistas de la localidad, a quienes manifestó su satisfacción por visitar Bolivia.

El señor Ryan, quien domina perfectamente el español, dice haber visitado y permanecido en varios países latinoamericanos y España. Es graduado en Filosofía y Letras de la Universidad de Madrid, habiendo realizado sus estudios superiores en la Universidad de Yale, donde, asimismo, fué profesor de Literatura.

El señor Ryan se halla ampliamente vinculado con varias entidades educacionales y culturales. Es miembro de la Asociación de Profesores de Idiomas Extranjeros de Colombia y colaborador de importantes publicaciones literarias y de leyes.

No obstante ser este su primer viaje a Bolivia, el Sr. Ryan es un conocedor de nuestro país. Habla con familiaridad de escritores y poetas bolivianos. Trae los mejores propósitos de intensificar el intercambio cultural entre nuestro país y los Estados Unidos.

El señor Ryan trabajará en las oficinas del Servicio Informativo y Cultural de los Estados Unidos, con el señor Crawford Brooks, oficial de Asuntos Públicos y el señor Fred W. Dickens Jr. agregado de Prensa e Informaciones de la Embajada Americana.



EL MEJOR WHISKY ESCOCÉS Sanderson

Distribuidores en Bolivia: CRESPO, VELASCO y CIA, Edificio Lambo, Plaza Venezuela, La Paz.

AUTO - VENTA S. L. Av. ARCE 860 - TEL. 2320. OFRECE: Automóviles: Cadillac 50 - 52.- Chevrolet 49 - 50 - 53.- Chrysler 48 - 52.- Buick 41 - 50.- De Soto 48 - 53 - 54.- Dodge: 48 - 49 - 51.- Ford 52.- Pontiac 49.- Camionetas: Chevrolet 52.- Ford 48 - 50.- International 46 - 48 49.- Studebaker 47 - 51.- Vagoneta International 42.- Jeep Willys 48.- Land Power 52.- Camiones: Chevrolet 53.- G. M. C. 52. 3128

VENDO AL CONTADO Taller fotográfico completo, único en Yacuba. Precio económico. Muchas entradas. Dirigirse: Foto Arte Yacuba.

ESTUDIO JURIDICO "GASTON ARAOZ" Abogados: RAUL NOVILLO VILLARROEL JAIME OSSIO QUESADA Oficina Mercado 266 - Edificio Guerrero 2º piso Casilla correo 437 y 2351 - Teléfono 2132. Asuntos civiles, administrativos y mineros. Organización de sociedades mercantiles. 81127

NAVIDAD...! REGALOS PREFERIDOS POR SANTA CLAUS! Muñecas inglesas de dormir irrompibles desde Bs. 1950.- Autos con cuerda desde Bs. 415.- Autos Schuco alemanes, Jeeps, muñecos humanos, armónicas, aviones, revólveres, mandiles de goma a Bs. 3.500.- y una gran variedad de otros juguetes a precios reducidos. Visítenos a la brevedad posible. No confunda nuestra dirección. Almacén 55 JUAN DE LA RIVA 55 (Frente al Café La Oriental) Teléfono 3863. 1128

BANCO CENTRAL DE BOLIVIA COMERCIO EXTERIOR Aviso No. 11-54 Se pone en conocimiento del comercio importador que hasta el día 20 de diciembre recibiremos solicitudes, en el formulario correspondiente, para importaciones fuera de cupo sobre mercancías correspondientes a los párrafos arancelarios que se detallan a continuación. DETALLE DE PARRAFOS ARANCELARIOS 37 - 77 - 81 - 85 - 94 - 130 - 131 - 255 - 286 - 388 - 407 - 424 - 455 b) - 464 d) - 466 a) b) c) d) e) g) - 467 a) b) c) d) e) f) - 468 a) - 495 - 524 - 567 - 568 - 569 - 570 - 572 - 573 - 574 - 575 - 580 - 594 - 614 - 625 - 626 - 629 - 630 - 631 - 636 - 637 - 638 - 640 - 641 - 645 - 651 - 652 - 653 - 660 - 664 - 665 - 670 - 675 - 678 - 679 - 681 - 682 - 717 - 727 - 729 - 732 - 741 - 743 - 749 - 770 - 799 - 813 c) - 831 - 844 - 881 - 884 - 898 - 898 - 900 - 901 - 910 - 1046 - 1064 - 1077 - 1081 b) c) - 1084 b) c) - 1087 - 1089 - 1091 - 1093 b) c) - 1104 - 1122 - 1123 - 1126 - 1133 - 1142 a) e) g) - 1144 - 1151 - 1155 - 1160 - 1167 - 1171 - 1172 - 1176 y 1188. 36 - 80 - 132 - 133 - 134 - 135 - 136 - 137 - 138 - 139 - 140 - 141 - 142 - 143 - 144 - 145 - 146 - 147 - 148 - 149 - 151 - 152 - 161 - 164 - 166 - 170 - 207 - 216 - 262 - 288 - 291 - 295 - 383 - 384 - 386 - 393 - 455 a) f) g) - 462 - 463 - 468 a) c) d) e) - 616 - 628 - 634 - 639 - 672 - 673 - 680 - 682 - 688 - 724 - 733 - 734 - 735 - 737 - 738 - 752 - 754 - 811 - 816 - 819 - 822 - 882 - 897 - 899 - 909 - 917 - 918 - 919 - 936 - 938 - 939 - 940 - 1070 a) - 1081 a) - 1082 e) - 1083 e) - 1084 a) - 1093 d) e) - 1121 b) - 1147 - 1149 - 1154 - 1173 y 1180. NOTA.- Las solicitudes deben ser presentadas en la Gerencia General.

M. MUNICIPALIDAD DE LA PAZ COMUNICADO Por disposición del señor Alcalde Municipal, se notifica a los propietarios de Fiales, Carnicerías situadas en los diferentes barrios, puestos de venta en general de todos los mercados de la ciudad, tiendas de abarrotes que circundan los mercados, el cumplimiento estricto de las siguientes disposiciones: 1º.- Los mercados deberán comenzar a funcionar indefectiblemente a horas 7 a.m., con tolerancia hasta las 7 y 30. El incumplimiento a ésta orden, será penada: 1º con la clausura del puesto por 8 días y, 2º en caso de reincidencia, con la clausura definitiva. 2º.- Queda terminantemente prohibido bajo sanciones pecuniarias que fluctuarán entre 100.000.- a 200.000.- bolivianos de multa, la venta de carne en las tardes, noches y a domicilio. Los propietarios de las casas donde se constate la compra de carne, como también las expendedoras, serán sancionados drásticamente. La Paz, 3 de diciembre de 1954. "POR LA REVOLUCION NACIONAL". Egberto Ergueta Quiroga Oficial Mayor de la Alcaldía.

OCASION LOTE LA FLORIDA Sobre avenida 700 m2. Reconoce deuda bancaria. Referencias: COMERCIO 407 - OFICINA Nº 6º TELEFONO Nº 3123. 4124

CORPORACION MINERA DE BOLIVIA CONVOCATORIA A PROPUESTAS Convocatoria a propuestas para la importación de vehículos destinados a las minas de la Corporación, de acuerdo a las siguientes bases: CANTIDAD: Diez unidades. CLASE: Volquetas, de las siguientes características: Capacidad: de 6 a 7 toneladas. Motor: Diesel, con potencia no menor a 120 H.P., para trabajos a 14.000 pies de altura. Caja de cambios: Reforzados de cinco velocidades adelante y una atrás. Eje trasero: Reforzados de dos velocidades. Chasis: Reforzados. Carrocería: Volqueta de 4½ yardas cúbicas, accionable para grúncie hidráulico. Llantas: Delanteras de 1100 x 20 - 12 pliegues (pantáneras), traseras sencillas de 1200 x 20 - 16 pliegues (pantáneras). Juego de herramientas. COTIZACION: Por unidad en dolares americanos CIF (costo, flete y seguro) Arica y Antofagasta. La cotización debe incluir el embalaje reforzado, especial para exportación. SEGURO: Contra todo riesgo, excluyendo el de guerra, hasta destino final en Bolivia, válido por ciento veinte días después del desembarque en puerto. ENTREGA: Embarque inmediato. FORMA DE PAGO: CREDITO A LARGO PLAZO. ADJUDICACION: El pedido se adjudicará, a la firma que ofrezca mejor condición de pago, cotización y calidad. PLAZO PARA ENTREGA DE LAS PROPUESTAS: Los interesados entregarán sus propuestas en sobre cerrado y lacrado, hasta horas 16 y 30 (p.m.) del día 20 de los corrientes, en la Secretaría General de la Corporación Minera de Bolivia (quinto piso). GASTOS DE PUBLICACION: Los gastos de publicación de la presente convocatoria, correrán por cuenta del adjudicatario. La Paz, 19 de diciembre de 1954. DEPARTAMENTO DE ADQUISICIONES.

Artículos sintéticos

Hay 60 aumentará a Oruro el representante de la Federación Argentina Eduardo García en esa ciudad, varias exhibiciones.

Luego de una suspensión de dos semanas, el domingo debe reiniciarse el campeonato italiano de fútbol.

Algunos padres de los niños que participaron en las carreras de Cochechos sin motor auspiciadas por la Prefectura y la Municipalidad, se encuentran en nuestras oficinas para que tramitemos su reclamo por la entrega de los premios anunciados.

Buenos Aires 9 (AFP).— El campeón argentino de las plumas José Bruno, venció por K. O. T. en el séptimo asalto al chileno Abelardo Sire en pelea celebrada en el Luna Park.

Río de Janeiro 9 (AFP).— Brasil no participará en el Campeonato Sudamericano de Fútbol que se disputará en Santiago de Chile por decisión de la Confederación Brasileña de Deportes, que señala que el Brasil sólo podría presentar una selección de reservas para el mes de marzo en que se realizará el certamen, a causa de los torneos de São Paulo que se programan hasta después de esa fecha.

Santiago de Chile 9 (AL).— Por el triunfo del equipo de fútbol del Banco de Argentina, Uruguay y Chile, el once del Banco Central de Argentina venció al del Estado de Uruguay por 1 a 0 en el tercer encuentro de la serie de Chile superó al Banco de Chile por 2 a 0.

Glasgow 9 (AL).— El equipo nacional húngaro venció hoy en fútbol a la Selección escocesa por 4 a 2 en el partido jugado en el Hampden Park. Los húngaros han ganado el 14.º encuentro realizado últimamente, empatando uno y perdiendo otro.

Montevideo 9 (AL).— La directiva del club Peñarol continúa estudiando la realización de una gira por el Pacífico, al término del actual torneo profesional de fútbol.

Buenos Aires 9 (AL).— Racing Club será el quinto equipo que actuará en el torneo profesional internacional que organiza River Plate e Independiente y que comenzará el 18 de este mes en esta capital. Actuarán además Estrella Roja de Yugoslavia y Viena, que jugarán en el estadio de Almagro, pero sus dirigentes no aceptaron la propuesta.

Montevideo 9 (AL).— El domingo próximo en el circuito de Rampa Wilton se realizará la jornada internacional de motociclismo con la participación de destacados valores de Argentina, Chile y Perú y Uruguay. La competencia ha sido organizada por el Centro motociclista uruguayo e interviene en ella todos los participantes en el reciente campeonato sudamericano verificado en Buenos Aires.

San Pablo, Brasil 9 (AL).— El próximo sábado comienzan en esta ciudad los pruebas eliminatorias para la formación del equipo brasileño que participará en el campeonato latinoamericano amateur de box en el que intervendrán pugilistas de Argentina, Uruguay, Chile, Ecuador y Venezuela.

Montevideo 9 (AL).— El consejo directivo de la división primera "B" de la central de fútbol, estudia la posibilidad de realizar en esta capital un torneo internacional. Se facultó a la directiva para iniciar gestiones en Brasil, Paraguay y Argentina.

Buenos Aires 9 (AL).— El primer equipo de fútbol de la última temporada, jugará el 8 de enero próximo con el equipo Austria, campeón de su país. El 22 de enero se presentará frente a Volodina, de Yugoslavia.

Lima 8 (AL).— En sesiones futbolísticas se realizaron conversaciones estudiando la posibilidad de que actúe en esta capital Nacional de Montevideo y Estrella Roja de Yugoslavia, se ha concretado acuerdo con Libertad de Asunción del Paraguay que está actualmente en Ecuador, para que se presente el 8 y el 15 de enero próximos, así como para la presentación, en los primeros meses del próximo año, de Porto Alegre de Brasil.

CAN SE ALISTA PARA EL CUADRANGULAR

Oruro 9 (EL DIARIO).— Ingavi, organizador del campeonato cuadrangular de basket ball que tendrá lugar en La Paz, con participación de los equipos de Salamanca de Cochabamba, Can de Oruro y Universidad e Ingavi de La Paz, aceptó la solicitud de postergación del torneo, propuesta por el club Atlético Nacional de Oruro, en la idea de tener el tiempo para definir el domingo próximo el torneo abierto con The Strongest.

El equipo de la ciudad de Pasador llevará a La Paz su plantel completo con algunos refuerzos que contribuyan al mayor poderío del quinteto.

Otros Aspectos del Congreso Nacional de Fútbol, Según el Informe de los Delegados

Damos a continuación otros aspectos del informe de los delegados que existieron al Nacional de Fútbol. Homenaje a los Departamentos de Santa Cruz y Pando. En la sesión ordinaria del día 23 de septiembre, el Congreso Nacional resolvió el homenaje a los Departamentos de Santa Cruz y Pando por el término de su Presidente el Sr. Luis E. Saavedra. En esta oportunidad la Delegación de La Paz se adhirió al homenaje entregando a los Delegados de dichas Asociaciones banderines recordatorios, haciendo constar por otra parte las glorias de ambos departamentos.

Medallas instituidas por el Rotary Club de Tarija. Mediante carta dirigida al Congreso, esta distinguida institución comunicó haber otorgado once medallas para los mejores jugadores de fútbol de cada localidad. En esta oportunidad la Delegación de La Paz propuso al jugador Javier Palacios para recibir esta distinción. En la sesión de la tarde, las demás delegaciones se acordó que fueran las Asociaciones las que designasen a su jugador debiendo entregarse la respectiva medalla por intermedio de la filial del Rotary en cada localidad, en acto especial. Como solo existió los equipos participantes, se otorgó una medalla que posteriormente fue conferida al jugador de La Paz Benigno Gutiérrez por ser el mejor deportista en los partidos finales. Ambas fueron entregadas a nuestros jugadores en un respectivo diploma, en acto especial efectuado en otra parte de este informe.

Asimismo se distinguió con igual distinción al mejor árbitro, recordando este honor en la persona del Sr. Carlos Paredes.

La destacada iniciativa del Rotary Club de Tarija, mediante carta dirigida al Congreso, esta distinguida institución comunicó haber otorgado once medallas para los mejores jugadores de fútbol de cada localidad. En esta oportunidad la Delegación de La Paz propuso al jugador Javier Palacios para recibir esta distinción. En la sesión de la tarde, las demás delegaciones se acordó que fueran las Asociaciones las que designasen a su jugador debiendo entregarse la respectiva medalla por intermedio de la filial del Rotary en cada localidad, en acto especial. Como solo existió los equipos participantes, se otorgó una medalla que posteriormente fue conferida al jugador de La Paz Benigno Gutiérrez por ser el mejor deportista en los partidos finales. Ambas fueron entregadas a nuestros jugadores en un respectivo diploma, en acto especial efectuado en otra parte de este informe.

Orellana Ante el Peruano R. Lazo

EL DOMINGO SE INICIA EN MALLASILLA LA DISPUTA DEL TROFEO "PRESIDENTE"

Como habíamos anunciado oportunamente, en días pasados se ha disputado en Mallasilla la competencia Tombo por los trofeos donados por el antiguo y entusiasta socio Don Thomas Loncánie, celebrando sus 30 años de permanencia en Bolivia.

En la categoría de Damas, se impuso brillantemente la Srta. de Chacabamba, que jugando magníficamente alcanzó a clavar su cruz después de haber embocado en el hoyo 17.

En la categoría de caballeros, se disputaron dos vueltas con mucho entusiasmo. Después de la primera, quedaron clasificados con los mejores scores los Sres.: Carlos Ormachea Zalles, Octavio Alvarez, Waldemar Spada y Alfonso Beloya. Jugada la segunda parte de la competencia, se impuso por amplio margen el nombre de primer término, que clavó su cruz después de su segundo golpe de la tercera vuelta. Este nuevo valor del golf local es de muy buena calidad y en muy poco tiempo se ha colocado entre los mejores jugadores de Mallasilla.

La empresa del torneo la dió el Dr. Mario Vázquez, que alcanzó a golpear segundo, a solo dos golpes del ganador.

COLEGA CHILENO EN EL OLYMPIC



HUMBERTO CROSA B. COLEGA CHILENO RESIDENTE EN ARICA, presenciando en compañía de nuestro Jefe de Deportes el combate realizado en el Olympic el último sábado entre Rodolfo Lazo y Jorge Osorio.

Tenis en La Florida Sesiona hoy Always Ready

La capitania General del La Paz Tennis Club, ha emitido el siguiente programa de encuentros correspondiente a los diversos campeonatos que se hallan en pleno desarrollo los mismos que deben disputarse en los courts de La Florida.

PRIMERA CATEGORIA.— Cancha N.º 1.— Hs. 11.— Desempate por el trofeo Gris, entre los señores Alfredo Oporto y Fernando Quezada.

TERCERA CATEGORIA.— SABADO 12.— Cancha N.º 1.— Hs. 13.45.— Waldemar Spada y J. Lazo.

Cancha N.º 5.— Claudio Pinilla — Grever Hinojosa.

Cancha N.º 4.— Hs. 15.35.— Walter Asbún y Emilio Klein.

Cancha N.º 10.— Roberto Pérez A. — Fenelon Reyes Laguna.

Cancha N.º 8.— Hs. 11.15.— Jorge Claudio y Santiago Velasco.

Cancha N.º 5.— Leslie W. Hemery — Pastor Vargas.

Cancha N.º 6.— Walter Asbún — Oscar Ordoñez.

Cancha N.º 8.— Hs. 12.— Joaquín Paz Soldán — Lemael Jarlin.

Cancha N.º 4.— Hs. 12.10.— Jaime Prudencio — Fenelon Reyes Laguna.

Cancha N.º 5.— Eduardo Vargas — Cyrill A. Lea.

Cancha N.º 10.— Emilio Klein — Humberto de la Serna.

DOMINGO 12.— Cancha N.º 7.— Hs. 8.30.— Alberto López — Augusto Esner.

Cancha N.º 8.— Marcello Canelas — Gastón Zamora.

Cancha N.º 9.— Humberto Rocabado — Luis Flores.

Cancha N.º 7.— Hs. 9.30.— Mario Becerra — Manuel Hugo Revollo.

Cancha N.º 8.— Hs. 10.30.— Raúl Corrochaga — Mario Tapia.

Cancha N.º 7.— Hs. 10.30.— Raúl Corrochaga — Mario Tapia.

Festival de Basket Para el Domingo

El próximo domingo por la mañana, en la cancha de la calle Melco, se realizará un festival de basketball con los auspicios del club Macho de donarse valores premios en los dos encuentros programados.

A las 9.30 horas se enfrentarán Olimpia 9 y a las 10 y 20 se jugarán los cuadros masculinos de Macho y los conjuntos femeninos de Macho y Olimpia. El Comité Técnico designará a las autoridades.

Esta tarde a las 19 horas entrenarán los equipos de Macho, quedando citados ambos plantales.

Carl Bobo Olson, pugilista del año

Nueva York 9 (AL).— Carl "Bobo" Olson, campeón mundial de box de la categoría mediana ha sido calificado como el mejor del año por la asociación de cronistas de Nueva York.

Olson defendió su título el 15 de diciembre en San Francisco, derrotando al francés Pierre Langlois y con ello recibirá la plaqueta a la que ha sido acreedor con este nombramiento.

Nadadores Orureños viajan a La Paz

Oruro 9 (EL DIARIO). Aumentándose a La Paz los nadadores que participarán en el cruce del Estrecho de Tiquina, para enfrentar su capacidad ante destacados valores del deporte náutico de La Paz, y Cochabamba.

La delegación femenina está integrada por Vivia Camacho y Andee Salinas, existiendo mucho optimismo en su actuación ya que la preparación a que han sido sometidos, es un mensaje de los trabajadores al Presidente Perón.

Raidistas Bolivianos llegaran a Jujuy

San Salvador de Jujuy, Argentina 9 (AL).— Cumpliendo un raid pedestre desde Potosí (Bolivia) llegaron a esta ciudad los obreros mineños bolivianos Roberto Chacón, Daniel Rivero y Samuel Lafuente.

Programa Completo del Fútbol Oficial

Rol de encuentros a jugarse el día 11 de diciembre de 1954.

ESTADIO LA PAZ.— DE ORURO.— Obrero Rojal — Mariscal Braun, Arb. Arturo Ortubé. Lineamen: Julio Hidalgo, Raúl Velásquez.

DE ORURO.— Arabé — Northern, Arb. Frollán Vergara. Lineamen: Gilberto Aguilera, Raúl Cabrera.

Delegado de cancha: Antonio Lazo. ESTADIO BOLIVAR.— Día 11 de diciembre.

Hs. 16.— Ros. Prof. Bolívar — Ingavi. Arb. Gustavo Pinilla. Lineamen: Juvencio Quiroga, Juan C. Castro.

Delegado de cancha: Norman J. Martín. ESTADIO DEPARTAMENTAL.— DE ORURO.— Obrero Rojal — San José, Arb. Carlos Paredes.

Delegado de cancha: Jorge Esprella. ESTADIO LA PAZ.— Día 12 de diciembre.

Hs. 14.— Prof. B. Maestranza — Municipal, Arb. Frollán Vergara. Lineamen: Elio Fernández, Gilberto Aguilera.

Hs. 16.— Prof. Petroviario — Always Ready, Arb. Jorge Saavedra. Lineamen: Raúl Velásquez, José Rojas.

Delegado de cancha: Víctor Carrasco. ESTADIO BOLIVAR.— Día 11 de diciembre.

Hs. 14.— 1.º Asc. — Hieka Nacional, Arb. Juvencio Quiroga. Lineamen: Max Torres, Juan C. Castro.

Delegado de cancha: Julio Aguilera. ESTADIO LITORAL.— Día 11 de diciembre.

Hs. 13.50.— Obrero — Esparta, Arb. Arturo Fernández. Lineamen: Bernabé Calderón, Enrique Gutiérrez.

Hs. 15.— 3.º B. Universitario — Indep. Alas, Arb. Bernabé Calderón. Lineamen: Arturo Fernández, Alberto Ugarte.

Hs. 16.10.— 3.º C. Defensor — Sol de América, Arb. Alberto Ugarte. Lineamen: Gabino Guibarrá, Enrique Gutiérrez.

Delegado de cancha: Donato Altamirano. ESTADIO BOLIVAR.— Día 12 de diciembre.

Hs. 8.— 1.º Asc. — Illimani — Viciosa, Arb. Oscar Guerra. Lineamen: Jaime Flores, Mario Salinas.

Hs. 10.10.— 1.º Asc. — White Star — 1.º de Mayo, Arb. Jorge Saavedra. Lineamen: Oscar Guerra, Jaime Flores. Delegado de cancha: Natalio Angulo.

ESTADIO MUNICIPAL.— Día 12 de diciembre.

Hs. 8.20.— 2.º B. San Calisto — San Pedro, Arb. Guillermo Prieto. Lineamen: Pedro Sapiencia, Enrique Pérez.

Hs. 9.10.— 2.º A. Olimpic — Atl. Nacional, Arb. Víctor Bravo. Lineamen: G. Prieto, Gabino Guibarrá.

Hs. 10.20.— 2.º Asc. — B. Uyuni — Inep. Sta. Fe, Arb. Isaac Fernández. Lineamen: Víctor Bravo, Pedro Sapiencia. (este último solo 40 minutos de juego).

Delegado de cancha: Humberto Martínez.

El anuncio de la pelea que deben sostener el sábado próximo en la Plaza de toros del Olimpic, entre el profesional peruano Rodolfo Lazo y el nacional Alberto Orellana, ha despertado gran interés en los círculos boxísticos de nuestro medio.

Y es que, conocidos los atributos técnicos que distinguen a Lazo, evidenciados en sus dos anteriores peleas, y la valentía y el espíritu de lucha que son características en Alberto Orellana, es de esperarse una pelea que responda a ese interés.

El programa será completado con otra pelea interesante. El peruano Oscar Aguirre que se rehabilitó en su pelea del sábado pasado ante Juan Arauco, enfrentará a Jorge Velasco representante del Recimiento My. Avellan Alaga. Además de estas peleas, la Asociación ha programado seis preliminares entre valores de nuestro pugilismo amateur.

PESAJE. El Comité Técnico de la As. Dptal. de Box, comunica que todos los boxeadores que tomen parte en el festival de box del día sábado 11 del pte. incluyendo los 2 internacionales, deberán hacerse presente al pesaje oficial que se llevará a cabo el día sábado a horas 12 a 13 p.m. en el local del Estado de Box, Plaza Contreras Velasco.

Caso contrario sufrirán las sanciones respectivas.

Tenis en la Ferrerica

He despertado gran interés la convocatoria últimamente publicada para la competencia de dobles por las medallas de la Ferrerica. El Sr. Reynaldo Soliz, que comenzará el sábado 11 de acuerdo al siguiente rol:

Hs. 14.— J. Rocabado — A. Pradel — J. L. Aguilera — A. Muñoz.

Hs. 15.— E. Quiroga — J. Concha — J. Salinas — J. Gumiel.

Hs. 16.— A. Muriel — P. Zeballos — P. Rojas — R. Soliz.

DOMINGO 12.— Hs. 9.— H. Salazar — G. Miranda — J. L. Zegarra — B. Tapia.

Hs. 10.— A. Fuentes — B. Villegas — P. Zeballos — A. Velasco.

Hs. 11.— H. Romero — L. Artésaga — R. Rivero — V. Saenz.

Se designaron jueces de los primeros partidos del día sábado y domingo a los señores J. Gumiel y A. Velasco, respectivamente. Se concederán facilidades para aplicar W. O. de reglamento.

Tenis en Strongest

Continuando con el desarrollo de la escalinilla para jugadores de primera categoría para el día domingo 12 en sus canchas de la Av. Frias, la sección tenis del club The Strongest ha confeccionado el siguiente rol:

DOMINGO 12.— Hs. 9.30.— Mario Sardon — Carlos Franck.

Hs. 9.30.— Jorge Villegas — Luis Salas D.

Hs. 10.30.— Guillermo Sasaki — Edgar Franck.

Hs. 11.30.— Reinaldo Soliz — Elio Durán del C. (2.ª cancha).

Hs. 11.30.— Julio Quezada — Max Durán del C. (2.ª cancha).

Hs. 11.30.— José Villacorta — Adolfo Mollinedo (2.ª cancha).

Se recomienda nuevamente a los señores jugadores presentarse a la hora indicada caso contrario se aplicará estrictamente el respectivo W. O.

Torneo Municipal

El sábado proseguirá la disputa del campeonato interno de fútbol Municipal, jugandose varios encuentros, de acuerdo al siguiente rol:

Hs. 12.30.— Canalización — Obras Públicas, Arb. Ambrocio Escobar.

Hs. 13.50.— Plan Regulador — Obrero Municipal, Arb. Rafael Bustillo.

Hs. 15.40.— Panadería — Matadero Municipal, Arb. Raúl Canchali.

Hs. 16.30.— Tesoro Municipal — Parques y Paseos, Arb. Pacomio Pérez.

Delegado de cancha: Walter Tejerina.

NUEVO CAMPEON DE LOS MOSCAS



ESTE EL FLAMANTE CAMPEON MUNDIAL DE PESO MOSCA. Pascual Pérez, el extraordinario pugilista argentino. Ha conquistado para su país el primer título universal profesional en box. En un match memorable arrebató la corona al japonés Yhosio Shiraí. "Pascualito" Pérez aparece en la nota gráfica en ocasión de realizar una de sus últimas sesiones de entrenamiento. (Foto de AL).

EL DIARIO DEPORTES

La Paz, Viernes 10 de Diciembre de 1954.

REGRESO LA DELEGACION ARGENTINA

Buenos Aires, 9 (AFP).— En un avión de Aerolíneas Argentinas arribó esta noche al aeropuerto de Ezeiza la delegación argentina de fútbol que actuó en Europa enfrentando a los seleccionados de Portugal e Italia. A las 22.45 arribó la máquina que conducía a la delegación la cual fue recibida por dirigentes del fútbol argentino, deportistas familiares de los viajeros y aficionados.

Apenas desembarcaron los jugadores y los demás integrantes de la delegación a quienes se recibió cordialmente conversamos con el director técnico del equipo Guillermo Stabile, quien coincidió con anteriores declaraciones llegadas al país a través del cable señalando que en el segundo de los partidos que disputó el seleccionado de la AFA, sus integrantes no cumplieron una labor efectiva y además se encontraron con un rival que opuso una tenaz y decidida defensa la cual contribuyó al triunfo.

TENIS DE MESA EN CASA ARGENTINA

Con la participación de 26 jugadores, se ha inaugurado el campeonato de ping pong de la Casa Argentina. Resulta simpático a la vez que interesante, la repartición de destacadas figuras, tales como Armando Pagano y Fernando Montes, quienes hacen costa de diez años figuraron en primera línea entre los campeones nacionales.

La disputa de valiosos premios, donados por entusiastas socios de esa institución contribuye a realizar la importancia del torneo.

Alternando con partidos duramente disputados, se presentan cotejos llenos de animación y vistosidad. Entre otros últimos concitan especial interés aquellos en los que interviene Pulg.

Fue un alto exponente del tenis de mesa (mide un metro ochenta y cinco centímetros) No es lo que podríamos llamar un experto del ping pong, pero nadie le puede negar que tiene sus especialidades, contando entre estas su habilidad para las pelotas "out". Antes de comenzar su primer partido, Pulg manifestó que su especialidad es el juego de red, en efecto se pudo constatar que el cincuenta por ciento de sus golpes se quedan en la red.

En la fecha inaugural fue gran figura, especialmente en su partido de dobles, en el que en un momento dado sorprendió a sus contrarios. Los comentarios que en el lugar de hacer pasar la pelota sobre la red, hizo traspasar su raqueta. Cuando le inquirieron porque había pasado por encima, respondió: mis partidarios me piden que mate y yo obediente quisiera matar a uno".

Cuando concluyó dijo que en La Paz, no podía rendir tanto como acostumbraba por que la altura de la "Pala disminuida", dijo, "jugar un poco agachado".

Sea como fuere Pulg es candidato a obtener el premio, tendrá un partido destinado para el jugador que llenando ciertos requisitos haga el menor puntaje.

Martínez y Carraune disputarían título

Montevideo 9 (AL).— Trascendió que en el combate a disputarse el miércoles próximo entre el uruguayo Dogo Martínez, campeón nacional, y el argentino Atilio Carraune, se ponga en juego el título de campeón sudamericano de fútbol de cancha rioplatense y categoría, que se hallan vacantes.

El argentino llegará el sábado y el combate se tendrá por escenario al Estadio Centenario, anticipándose en los círculos pugilísticos, que las gestiones que se suscitaban culminarán con el éxito.

SU CLUB LO LLAMA

ILLIMANI.— Cita a sus jugadores de 1.ª y 2.ª para el domingo a las 7.30 en la cancha del club Bolívar.

ATL. ABAROA.— Se reúne en sesión ordinaria el sábado a las 18.

DEP. POLYENIT.— Tiene entrenamiento hoy a las 16.30 en la cancha de Bolívar.

INDEP. SANTA FE.— Sus jugadores de fútbol deben estar presentes en la cancha Municipal el domingo a las 10 horas.

ROYAL SANTA FE.— Se reunirá en sesión extraordinaria el sábado a las 20.30 en la cancha de la Av. de Chiquitaca 118.

DEP. SUCRE.— Cita para la sesión de esta noche a las 20.30 en su Secretaría.

LIGA PAZ ESTENSORRO.— Cita a los delegados de clubes afiliados a la reunión de esta noche a las 20.30 en su Secretaría. Se resolverá el sorteo de los ganadores del torneo relampago.

CLUB DYNAMO.— Cita a reunión extraordinaria para el día de mañana sábado a las 12.30 en su Secretaría de la Av. Ecuador N.º 764.

"FUTBOL-TOTO" EL DIARIO

Boleta de Apuestas	A				B				C			
Entregar hasta el sábado 11 de 13	37				37				37			
N.º CLUB 1 CLUB 2	T.1	T.2	T.3	T.4	F.1	F.2	F.3	F.4	T.1	T.2	T.3	T.4
1 Always R. Clubvio	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X
2 Municipal Maestranza	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X
3 San José Litoral	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X
4 M. Braún Obr. Royal	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X
5 Arabe Northern	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X
6 R. Madrid Atl. Madrid	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X
7 Atl. Bilbao Hércules	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X
8 Valencia Celta	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X
9 L. Palmas Español	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X
10 Barcelona R. Sociedad	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X
11 Santander Sevilla	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X
2R Coruña Valladolid	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X
3R Málaga Alaves	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X

Si tiene Ud. los resultados correctos preséntese inmediatamente en nuestras oficinas o llame al teléfono 2668.— Por cada fila vertical el participante abonará Bs. 60.— Entregue Ud. el cupón íntegro, sin cortar.

Si tiene Ud. los 3 cupones y comprueba que concuerdan exactamente, caso contrario la boleta se anulará. Los partidos 11, 12 y 13 son de reemplazo. Se computará sólo en caso que se suspenda uno de los partidos principales.

Si Ud. pronostica la victoria del club 1, coloque su cruz en la columna 1. El área que el club 1 gana, coloque en la columna 2. El pronostico expone. Ponga las cruces con seguridad. No corra en sus apuestas. Marque en la columna X.

NUMERO: DIRECCION: